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ПРЕТВОРИТЬ В ЖИЗНЬ РЕШЕНИЯ 
ДЕКАБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС

Вчбра в «Правде» опубликованы  
Информационное сообщение о  состо
явшемся 1 6 — 17 декабря Пленуме 
Центрального Еомитета Еоммунисти. 
ческой партии Советского Союза и 
принятые Пленумом постановления. 
Пленум обсудил вопросы: об итогах 
Совещаний представителей коммуни
стических и рабочих партий (до
кладчик т , Суслов М. А .), о работе 
профессиональных союзов СССР (до. 
кладчик т. Гришин В. В .). Пленум 
избрал т. Мухитдинова Н. А. членом 
Президиума ЦЕ ЕПСС и тт. Игнате, 
ва Н. Г., Еириченко А. И. и М ухит
динова Н. А. —  секретарями ЦК 
ЕПСС.

Принятые Пленумом постановле
ния являются важнейшими п а р и й -  
ными документами, имеющими огром. 
ное значение для деятельности Еом- 
мунистической партии Советского 
(Зоюза, для всех трудящ ихся нашей 
страны, для великого дела комму. 
нистическО'ГО строительства.

Обсудив итоги Совещаний пред
ставителей коммунистических и ра
бочих п а р и й , декабрьский Пленум 
ЦЕ ЕПСС отметил, что Совещания 
продемонстрировали дальнейшее 
сплочение социалистического лагеря, 
всего международного коммунистиче. 
ского движения на идейной основе 
марксизма-ленинизма. Принятые на 
Совещаниях Декларация и Манифест 
мира представляют собою важный  
вклад в творческое развитие марк
сизма-ленинизма на основе коллек
тивного опыта коммунистических 
партий, наносят решающий удар по 
провокационным планам мировой 
реакции.

Большое значение для идейного и 
организационного укрепления ком. 
нунистических партий имеет указа- 
аие Декларации на необходимость 
решительной борьбы с ревизиониз. 
иом как главной в современных 
условиях опасностью в рядах меж. 
дународного коммунистического дви
жения, а также преодоления догма- 

■ тизма и сектантства. Могучим тео- 
ретическим орудием  является разъ
яснение в Декларации вопросов о

пролетарской солидарности с трудя
щимися и демократическими силами 
во всем мире».

Полностью одобрив принятые. Со
вещаниями исторические документы, 
а также деятельность делегации 
ЙП(Х] на этих Совещаниях, Пленум 
Центрального Еомитета предложил 
партийным организациям широко 
разъяснить всем членам партии и 
грудящимся значение Совещаний и 
принятых ими документов.

Огромное значение для дела ком
мунистического строительства имеет 
постановление декабрьского Пленума 
ЦЕ ЕПСС о р а ^ т е  профессиональ
ных союзов СССР. Этот важнейший  
партийный документ направлен к 
тому, чтобы поднять роль профсою- 
80В во всенародной борьбе за по
строение коммунизма, усилить их 
деятельность по привлечению трудя, 
щихся К управлению производст
вом. Центральной задачей профсою
зов, подчеркивается в постанрвле- 
нии, является мобилизация масс на 
борьбу за дальнейший мощный 
подъем народного хозяйства, укре
пление экономического могущества и 
оборонной мощи Советского государ
ства, за выполнение и  перевыпол- 
пение народнохозяйственных планов, 
за технический прогресс, за непре- 
рывный рост производительности  
труда, за строжайш ую экономию, бе. 
режливость и  максимальное исполь
зование всех резервов и возможно
стей для быстрого роста промышлен
ного и сельскохозяйственного произ
водства, для дальнейшего подъема 
уровня материальной обеспеченности  
и культуры трудящихся.

' Задачи, поставленные Пленумом 
ЦЕ ЕПСС перед советскими профсою. 
зами, диктуются самой жизнью. Про
двигаясь вперед, к коммунизму, со
циалистическое общество непрерыв
но развивается и  совершенствуется. 
На нынешнем этапе коммунистиче. 

[ ского строительства главными функ
циями социалистического государст
ва являются функции организации  
общественного производства и руко
водства развитием . экономики и

Девятая сессия Верховного
Совета СССР

главных закономерностях социали. , осуществление в интере-
стической революции и социалисти- трудящ ихся контроля за мерой

труда и мерой потребления; функциического строительства, присущих 
всем странам, вступающим на путь 
социализма, и об учете националь
ных особенностей различных стран, 
о необходимости укрепле^ния единст. 
в4 социалистических стран и о 
|1ринципах их взаимоотношений; о 
■Неликом историческом значении ми
ровой социалистической системы и 
необходимости ее дальнейшего укре- 
пления; о различных формах пере, 
хода стран к социализму.

Совещания наглядно показали, 
что выводы и положения XX съезда 
ЕПСС по важнейшим принципиаль. 
яым вопросам современного между
народного развитиаЧ нашли полную 
поддержку у братских компартий, 
что эти партии преисполнены глу- 
бокой симпатии и доверия к нашей 
партии, К советскому народу, что 
авторитет Советского Союза в глазах 
трудящ ихся всего irapa непоколебим.

Отметив, что Декларация и Мани
фест мира получили единодушное 
одобрение всей нашей партии. Пле
нум ЦЕ ЕПСС подчеркнул в своем 
решении: «Еоммунпсты (Советского 
Союза, весь советский народ видят 
свой интернациональный долг перед 
международным рабочим движением 
и трудящимися всех стран в том, 
чтобы успешно вести строительство 
коммунистического общества, укреп, 
лять могущество нашей страны и 
всего социалистического лагеря, 
неустанно бороться за мир между 
народами, укреплять узы  дружбы в

всестороннего воспитания трудящ их
ся, в том числе воспитания новой 
трудовой дисциплины, коммунисти
ческого отношения к труду.

За последние годы партия осущ е. 
ствила ряд крупны х мер, способст. 
вующих дальнейшему подъему твор
ческой инициативы и активности 
народных масс, еще более широкому, 
их вовлечению в управление госу
дарством, хозяйственным и куль
турным строительством. Е этой цели 
направлена и перестройка управле
ния промышленностью и строитель
ством, уж е давшая свои первые по
ложительные результаты.

В социалистическом государстве 
трудящ иеся управляют фабриками, 
заводами, шахтами, совхозами, МТС 
и другими предприятиями, состав, 
ляющими всенародную собствен
ность, прежде всего через Советы 
депутатов трудящ ихся. Наряду е 
этим огромную роль в привлечении  
рабочих к участию в управлении  
производством играют профессио
нальные союзы, через которые рабо. 
чий класс осущ ествляет свой кон
троль за деятельностью хозяйствен
ных руководителей, управляющих 
производством на основе 
единоначалия.

производством, как социалистическое 
соревнование, производственные со
вещания, коллективные договоры на 
предприятиях. ВЦСПС, центральные 
комитеты и  республиканские советы  
профсоюзов должны принимать бо
лее активное участие в обсуждении  
в ооветских и хозяйственны х орга. 
нах вопросов производства, груда и 
быта рабочих и  служащ их. Знани- 
тельно повышаются роль и права 
фабрично-заводских комитетов. 
Профсоюзы призваны в полной мере 
использовать предоставленные нм 
права по осущ ествлению государст
венного надзора за соблюдением тру- 
дового законодательства и общ ест
венного контроля за  состоянием  
охраны труда, настойчиво улучш ать  
дело социального страхования, уси 
лить контроль за выполнением пла
нов жилищного строительства и  ра
спределением жилой площади, за ра
ботой торговой сети, предприятий  
общественного питания, органов со
циального обеспечения.

Необходимо повысить уровень ор
ганизационной работы советских 
профсоюзов, пронизать ее духом  
конкретности, деловитости и высо
кой ответственности за порученное 
дело, максимально приблизить проф. 
союзный аппарат к массам рабочих 
и служащ их. Многое предстоит, сде
лать для улучш ения воспитательной  
и культурно-массовой работы проф
союзных организаций, для дальней
шей активизации международной 
деятельности советских профсоюзов.

Решающим условием успешного 
выполнения профсоюзами поставлен, 
ных перед ними задач является  
улучш ение руководства ими со сто
роны партийных организаций. Пле
нум ЦЕ ЕПСЮ отметил, что некого, 
рые партийные комитеты недооце
нивают возросшее значение и дея
тельность профсоюзов, не вникают в 
существо работы профсоюзных орга
низаций, не проявляют необ.ходимой 
заботы об укреплении их О'Пытными, 
политически зрелыми работниками,' 
недостаточно воспитывают хозяйст. 
венные кадры в духе строгого со
блюдения советского законодательст
ва о труде, не всегда поддерживают 
профсоюзные органы в их справед- 
.1ИБЫХ требованиях в хозяйствен
ным руководителям.

Решительно устранив эти недо
статки, не допуская какого бы то ни 
было командования и мелочной опе
ки. партийные организации обязаны  
умело направлять деятельность 
профсоюзных органов, постоянно по. 
могать им. всячески поддерживать 
инициативу в и х  работе, обеспечить  
активное участие в этой работе ком. 
мунистов, через которых партия  
осущ ествляет свое влияние на дея
тельность профсоюзов.

Вдохновленный историческими ре
шениями XX съезда ЕПСС, совет
ский народ уверенно идет вперед по 
пути коммунистического строитель, 
ства. В эти дни Верховный Ск)вет 
СССР обсуждает Государственный  
план развития народного хозяйства  
на 1 9 5 8  год, предусматривающий  
новый мощный подъем социалисти
ческой экономики и культуры, даль
нейшее повышение жизненного уров. 
ня народа. Претворяя в жизнь реш е. 
ния Пленума ЦЕ ЕПСС, советские 
профсоюзы стали для миллионов 
трудящ ихся подлинной школой вос
питания. управления, хозяйствова. 
ния. школой коммунизма, призваны  

принципа i еще активнее участвовать в реше- 
I НИИ общенародных задач, еще выше

Пленум ЦЕ ЕПСС указал на н е - ! поднять свою роль в великом деле 
обходимость всемерно развивать и построения коммунистического общ е, 
совершенствовать такие формы во. ."тва.
влечения трудящ ихся в управление (Передовая «Правды» за 20 декабря).
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БЕСЕДА Н. С. ХРУЩЕВА
главным редактором английской газеты 

„Дейли экспресс'* Э. Пикерингом
Находящийся в Москве главный 

редактор английской газеты «Дейли 
экспресс» Э. Пикеринг обратился к 
Первому секретарю ЦЕ ЕПСС

его для беседы.
19 декабря Н. С. Хрущев при

нял Э. Пикеринга и сопровождав
шего его сотрудника газеты «Дейли

Н. С. Хрущеву с просьбой принять ‘ экспресс» журналиста Т. Данкасте-

во время 
вопросы

ра п имел с ними беседу, 
которой были затронуты  
международного положения и. в ча
стности. советско-английских отно
шений. (ТАСС).
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У К А З
Президиума Верховного Совета 

РСФ СР

О назначении тов. Козлова 
Ф. Р. Председателем Совета 

Министров РСФСР
Назначить тов. Козлова Фрола Романовича Предсе

дателем Совета Министров РСФСР.
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР 

< И. ЗИМИН.

Москва. 1 9  декабря 1 9 5 7  года.

У К А З
Президиума Верховного Совета 

РСФ СР

Об освобождении тов. Основа М. А.
от обязанностей Председателя 

Совета Министров РОФОР и назначении 
первым заместителем Председателя 

Совета Министров РСФСР
Назначить тов. Яснова Михаила Алексеевича пер

вым заместителем Председателя Совета Министров 
РСФСР, освободив его от обязанностей Председатёля 
Совета Министров РСФСР.
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
И. ЗИМИН.

Москва. 1 9  декабря 1 9 5 7  года.

В Москве, в Большом Еремлев- 
ском дворце. 1 9  декабря начала ра
боту девятая сессия Верховного Со- 
‘вета СССР четвертого созыва. Над 
куполом дворца поднят алый Госу
дарственный флаг Союза Советских 
Социалистических Республик.

В 10 часов утра открылась сес
сия Совета Национальностей. Пред
седательствовал Председатель Сове
та Национальностей депутат  
В, Т. Лацис. В 13 часов состоялась 
сесси я  Совета Союза, на которой 
председательствовал Председатель 
Совета'Союза депутат П. П. Лоба
нов.

В зале заседаний, кроме депута
тов. находились многочисленные 
гости, члены дипломатического 
корпуса, советские и иностранные 
журналисты.

На заседаниях палат присутство
вали тепло встреченные депутата
ми и гостями товарищи Л. И. Бреж
нев, Н. А. Булганин, Н. Е. Вороши
лов, Н. Г. Игнатов. Ф. Р. Козлов,
А. И. Микоян. Н. А. Мухитдинов,
М. А. Суслов. Н. М. Шверник,
П. Н. Поспелов. Д. С. Коротченко,
Я. 3. Калнберзин. А. П. Кириленко,
А. Н. Косыгин. М. Г. Первухин.

На сессии Совета Национально
стей с докладом выступил Председа
тель Мандатной комиссии Совета 
Национальностей депутат И. Д. На
заренко. Он сообщил, что 2 5  авгу
ста 1 9 5 7  года в Совет Националь
ностей по Бакинскому-Дзержинско- 
му избирательному округу X: 1 5 3  
вместо выбывшего депутата был из
бран И. И. Еузьмин.

Заслушав доклад Мандатной ко- 
ииссии. Совет Национальностей еди
ногласно признает полномочия 
вновь избранного депутата.

На сессии Совета Союза с докла
дом о полномочиях вновь избран
ных депутатов в Совет Союза вы
ступил Председатель Мандатной ко. 
миссии Совета Союза депутат  
И. Д. Мустафаев. Он сообщил, что 
в период между восьмой и девятой 
сессиями состоялись выборы в Со
вет Союза вместо выбывших депу
татов ПО двум избирательным окру
гам. По Бучачскому избирательному 
округу №  5 2 2  депутатом избран 
Т. С. Теплипкий. по Гомельскому 
городскому избирательному округу 
IsTs 5 6 0  —  Ф. А. Сурганов.

Совет Союза единодушно признал 
полномочия вновь избранных депу
татов.

На заседаниях Совета Союза и 
Совета Национальностей утвержде
на повестка дня сессии и порядок 
ее работы. Б удут рассмотрены сле
дующие вопросы:

1. О Государственной плане ра-з- 
в!ггия HapdlHOro хозяйства СССР на 
1 9 5 8  год.

2 . О Государственном бюджете 
СССР на 1 9 5 8  год и об исполнении 
Государственного бюджета СССР за 
1 9 5 6  год.

3 . Утверждение Указов Президиу. 
ма Верховного Совета СССР.

В 16  часов открылось совместное 
заседание Совета Союза и Совета 
Национальностей. В зале раздают
ся бурные аплодисменты, когда, в 
Президиуме появляются ■ товарищи 
Н. И. Беляев, Л. И. Брежнев,
Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов,
Н. Г. Игнатов. Ф. Р. Козлов,
А. И. Микоян. Н. А. Мухитдинов, 
М. А. Суслов. Е. А. Фурцева,
Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник,
П. Н. Поспелов. Д. С. Коротченко, 
Я. 3. Калнберзин. А. П. Килиленко,
A. Н. Косыгин. К. Т. Мазуров,
B. П. Мжаванадзе. М. Г. Первухин. 

Открывая совместное заседание
Совета Союза и Совета Националь
ностей. депутат В. Т. Лацис сооб
щает, что на заседании присутст
вует правительственная делегация 
Сирийской- республики, возглавляе
мая заместителем председателя со
вета министров Сирри Халедом 
Эль-Аземом. От имени депутатов он 
приветствует уважаемых гостей. В 
зале раздаются горячие аплодис
менты в честь делегации Сирийской 
республики.

Председательствующий ппе,до
ставляет слово для доклада о Госу
дарственном плане развития народ
ного хозяйства СССР на 1 9 5 8  год 
заместителю Председателя Совета 
Министров СССР, председателю Гос
плана СССР депутату И. И. Кузь
мину.

—  Предусмотренные в плане за
дания, —  говорит тов. Еузьмин, —  
исходят из исторических решений 
XX съезда Еоммунистической партии 
и последующих постановлений пар
тии и правительства по вопросам 
хозяйственного и культурного строи, 
тельства. Выполнение плана 1 9 5 8  
года обеспечит дальнейшее продви
жение нашей страны вперед по пути 
решения главной экономической за 
дачи — догнать и  превзойти наибо
лее развитые капиталистические 
страны по производству продукции 
на душ у населения.

Прежде чем перейти к освещению 
основных заданий народнохозяйст
венного плана 1 9 5 8  года, докладчик 
останавливается на предваритель
ных итогах выполнения плана 1 9 5 7  
года.

Еак известно, в нынешнем году в 
соответствии с решениями февраль- 

1 ского Пленума Центрального Еоми- 
‘ тета ЕПСС и седьмой сессии Верхов
ного Совета СССР была проведена 
реорганизация управления промыш
ленностью и строительством. Новая 
система управления вызвала рост 
творческой инициативы советских 
людей,, подняла роль и ответстве.н- 
ность местных органов в хозяйст
венном строительстве, открыла ог
ромные возможности для еще более 
быстрого развития производитель
ных сил страны.

В  текущем 1 9 5 7  году все пят
надцать союзных республик С1ССР не 
только выполняют, но и  перевыпол- 
яяют планы по общему объему про
мышленного производства.

По предварительным данным, в 
1 9 5 7  году выпуск промышленной 
продукции в (Х1СР возрастет на 1 0  
проц. против 7 ,1  проц., предусмот
ренных планом. При этом тяжелая  
промышленность по-прежнему разви. 
валась более высокими темпами, чем 
производство предметов потребления. 
Производство средств производства 
увеличивается в 1 9 5 7  году пример
но н а  f l  проц. и производство пред, 
иетов потребления —  более чем на 
8 проц.

В 1 9 5 7  году производство прока
та возросло по сравнению с 1 9 5 6  го
дом примерно на 2  миллиона тонн, 
добыча угля —  более чем на 33  
миллиона тонн. Добыча нефти за 
один год поднялась более чем на 17  
процентов, а добыча газа —  в 1 ,5  
раза. Выработка электроэнергии со
ставит в нынешнем году почти 2 1 0  
млрд. КВТЧ, против 1 9 1 ,7  миллиар
да киловатт-часов в 1 9 5 6  году.

Ерупные успехи достигнуты со
ветским машишктроениеМ как в уве
личении объема производства, так и 
в бстоении новых видов и  типов 
современных машин, агрегатов, ап
паратов, приборов. Машиностроители 
улучшили снабжение народного хо
зяйства новой техникой.

Значительно расширилось произ
водство строительных материалов, 
что особенно важно в связи с ростом 
потребности промышленного и ж и
лищного строительства в этих мате
риалах.

Объем государственных капиталь, 
ных вложений в народное хозяйство 
увеличился в 1 9 5 7  году более чем 
на 1 0  процентов. Во всех отраслях 
промышленности введены новые 
производственные мощности.

Установленное планом на 1 9 5 7  
год задание по повышению произво
дительности труда перевыполнено.

Развитие сельскохозяйственного 
производства в 1 9 5 7  году проходило 
под знаком успешного выполнения 
поставленной XX съездом ЕПСС за
дачи крутого подъема сельского хо
зяйства. В результате успехов, до
стигнутых в развитии зернового 
хозяйства, положение в животновод
стве, этой ранее отстававшей отрас
ли сельского хозяйства, улучшается  
коренным образом. В 1 9 5 7  году по
головье крупного рогатого скота в 
совхозах и  колхозах увеличилось на 
4 миллиона голов, овец и коз —  бо
лее чем на 8 миллионов и свиней—  
на 6 миллионов голов.

Докладчик говорит, что в 1 9 5 7  
году был проведен ряд крупных ме
роприятий по дальнейшему Цовышё- 
аию материального и культурного 
уровня жизни советского народа. С 
начала текущ его года была повыше, 
иа заработная плата низкооплачива. 
емым рабочим и служащим. Одно
временно был повышен минимум за- 
работной платы, не облагаемый на
логами. В соответствии е новым За
коном о государственных пенсиях 
значительно повышены размеры 
пенсионного обеспечения и увеличе- 
ны расходы государства на вьшлату 
пенсий рабочим, служащим и дру
гим категориям трудящ ихся. Пере
ведены на сокращенный рабочий 
день рабочие, заняты е.на подземных 
работах в ш ахтах Донбасса и Львов- 
еко-Волынского угольного района. 
Осуществляется перевод на сокра
щенный рабочий день рабочих и 
служащ их горнорудных, мета.ллур- 
гнческих и коксохимических пред
приятий черной металлу'ргии.

В 1 9 5 7  году национальный доход, 
по предварительным расчетам, уве
личится на 6 проц. В соответствии с 
ростом национального дохода повы
сились реальные доходы рабочих и 
служащих.

Возросшие ресурсы сельскохозяй- 
ственных продуктов и сырья позво
лили сущ ественно увеличить произ
водство предметов народного потреб
ления и на этой основе значительно 
расширить товарооборот государст
венной и кооперативной торговли, 
увеличить продажу сельскохозяйст
венных продуктов на колхозном рын
ке. Объем розничного товарооборота 
в 1 9 5 7  году составит 6 1 5  миллиар. 
дав рублей против 5 4 1  миллиарда 
рублей в 1 9 5 6  году.

Теперь, когда происходит новая 
научно-техническая революция, свя- 
занная с получением и использова
нием внутриатомной энергии, разви. 
гнем ракетной техники и автомати
зацией производства. Советский Со
юз занимает передовые позиции в 
научном и техническом прогрессе. 
Об этом свидетельствуют создание 
первой в мире атомной электростан, 
ции, спуск на воду-атомного ледо
кола «1ён и н» , серийное производст
во реактивных и турбовинтовых 
пассажирских самолетов-гигантов, 
постройка самого мощного в мире у с 
корителя частиц —  синхрофазотро
на, создание межконтинентальной  
баллистической ракеты, способной 
выходить к любой заданной цели.

Затем И. И. Еузьмин переходит к 
азложению основных задач государ
ственного плана развития народного 
хозяйства СССР на 1 9 5 8  год.

План 1 9 5 8  года по своему содер
жанию, задачам, и  методам составле. 
ния, говорит он, во многих отноше
ниях отличается от плана на 1 9 5 7  
год. Одна из важных особенностей 
плана 1 9 5 8  года состоит в том, что 
он разработан в условиях, когда осу. 
ществлены крупные мероприятия по 
укреплению и дальнейшему разви
тию ленинского принципа демокра
тического централизма в руководстве 
народным хозяйством.

Созданы Советы народного хо- 
вяйства в экономических админи
стративных районах, повышена роль 
республиканских и местных органов 
в хозяйственном планировании. 
План 1 9 5 8  года составлен примени- 
еельно в  новой системе управления 
промышленностью и строительством, 
он является комплексным планом 
развития всего народного хозяйства 
по отраслям и республикам, преду
сматривает лучшее использование 
природных и производственных ре
сурсов каждой республики и улуч. 
шение межреспубликанских хозяйст
венных связей.

Важная особенность государствен, 
аого плана развития народного хо
зяйства СССР на 1 9 5 8  год состоит 
также и  в том, что он является ито
гом большой предварительной рабо
ты, проведенной на предприятиях, 
стройках, в МТС, в совхозах и  кол
хозах, в совнархозах экономических 
административных районов, в Гос
планах союзных республик. Все это 
да.да возможность в значительно 
большей мере, чем в планах преды
дущих лет, учесть внутренние ре
зервы и ресурсы предприятий эконо- 
иических районов и республик, пе
редовой производственный опыт и 
предложения с мест.

Одновременно с планом на 1 9 5 8  
год Госплан С(Х)Р разработал при
мерные наметки развития важней
ших отраслей народного хозяйства 
на следующий плановый период —  
1 9 5 9  год. Это делается впервые в 
связи с гой справ е.дливой критикой 
недостатков в планировании, кото
рая была высказана на VII сессии 
Верховного Совета СССР.

Государственный план развития 
народного хозяйства СССР на 1 9 5 8  
год, говорит далее И. И. Еузьмин, 
намечает дальнейшее развитие про- 
иышленности, транспорта, сельского 
хозяйства, рост материального бла
госостояния и культурного уровня 
советского народа, дальнейшее ук
репление обороноспособности нашей 
Родины, расширение экономического 
сотрудничества с братскими социа. 
листическими странами.

Еак и в предыдущие годы, высо
кими темпами будет развиваться 
промышленность СССР. Планом на 
1 9 5 8  год предусматривается рост 
валовой продукции промышленности 
на 7 ,6  проц., в том числе производ
ства средств производства на 8 ,3  
проц. и производства предметов по
требления —  на 6 ,1  проц.

В плане на 1 9 5 8  год предусмат. 
ривается значительное ускорение 
развития химической промышленно
сти.

В плане предусматривается уве
личить объем капитальных вложе
ний в эту отрасль на 2 ,5  миллиарда 
рублей, или на 5 3 ,6  проц. против 
1 9 5 7  года.

Большое внимание в плане 1 9 5 8  
года уделяется дальнейшему увели
чению добычи нефти II особенно га
за, как наиболее экономически вы
годных видов топлива и ценного 
сырья для производства химических 
продуктов. Одновременно предусмат. 
ривается значительный прирост 
мощностей нефтеперерабатывающей 
промышленности, строительство но
вых газопроводов, трубопроводов для 
перекачки нефти и нефтепродуктов.

В плане намечается увеличить 
добычу нефти по сравнению с 1 95 7  
годом на 14  проц., переработку неф. 
ти —  на 12  проц., добычу и произ
водство газа —  на 5 2  проц.

В угольной промышленности пре. 
дусматривается увеличение добычи 
угля на 2 6 ,7  млн. тонн, или на 5 ,8  
проц. против 1 9 5 7  года. Значитель
но возрастет добыча угля открытым 
способом, особенно на Урале, на 
Экибастузском месторождении (Еа- 
захстан) и в Еузнецком бассейне.

Одной из важных задач в 
промышленности в 1 9 5 8  году яв
ляется усиление развития черной 
металлургии. Выплавка чугуна пре
дусматривается в количестве 3 9 ,1  
млн. тонн, или на 2 млн. тонн 
больше, чем в 1 9 5 7  году, стали —
5 3 .6  млн. тонн, или на 2 ,5  млн: 
тонн больше, чем в 1 9 5 7  году, и 
производство проката —  4 1 ,7  млн. 
тонн, Или на 1 ,8  млн. тонн больше, 
чем в 1 9 5 7  году.

Еапитальные вложения в черную 
металлургию на 1 9 5 8  год определе
ны в объеме 1 2 ,1  миллиарда рублей, 
или на 3 ,3  миллиарда больше, чем в
1 9 5 7  году. Особенно резко увеличат, 
ся капитальные вложения в железо, 
рудную базу и в строительство ме
таллургических заводов.

Планом намечается увеличить в
1 9 5 8  —  1 9 5 9  гг. мощности по про
изводству проката на 6 ,5  миллио. 
на тонн в год. Это столько же, 
сколько было введено за всю пятую  
пятилетку.

В 1 9 5 8  году намечается ввести в 
действие мощности по добыче желез
ной руды в количестве 1 0  миллио
нов тонн и создать задел для ввода в 
действие в 1 9 5 9  году железорудных 
шахт, разрезов, горнообогатительных 
комбинатов на общую мощность
2 4 .7  миллиона тонн руды в год. Та. 
КИМ образом, в 1 9 5 8  —  1 9 5 9  гг. 
прирост мощностей по добыче желез, 
ной руды составит почти 3 5  милли
онов тонн. Это в два раза превыша. 
ет добычу руды в 1 9 5 5  году в Ш ве
ции и Англии, вместе взятых.

Большие задачи стоят в области 
дальнейшей электрификации народ
ного хозяйства. В 1 9 5 8  году будут 
проведены работы по 'дальнейшему 
развитию межрайонных связей в це- 
дях создания единой энергетической  
системы европейской части СССР. 
Предусматривается ввести в дейст
вие мощности электрических стан, 
ций более 5 миллионов киловатт и

начать строительство о новых мощ
ных тепловых станций.

Новым этапом в развитии энерге
тики является строительство не
скольких атомных электростанций 
мощностью по 2 0 0 — 4 0 0  тысяч ки- • 
поватт, а также ряда эксперимен
тальных электростанций с энергети- 
ческими реакторами новых типов.

В 1 9 5 8  году будет выработано 
2 3 1  млрд. КВТЧ электроэнергии. ■ 
Прирост производства электроэнер
гии намечается в размере 2 1 ,5  мил
лиарда киловатт-часов.

Основная задача в области маши
ностроения в 1 9 5 8  году заключает
ся в том, чтобы в первую очередь 
обеспечить машинами, оборудова. 
нием, аппаратами и автоматикой те 

отрасли народного хозяйства, кото, 
рые наиболее быстро развиваются, а 
именно химическую, нефтяную и га. 
зовую промышленность, черную и 
цветную металлургию. Значительно 
возрастет производство магистраль
ных электровозов и тепловозов, бо
лее экономичных тракторов. Будет 
увеличен выпуск прогрессивных 
групп станков для технического пе
ревооружения машиностроения. На
мечается также изготовление 147  
автоматических и полуавтоматиче
ских линий для машиностроения и 
металлообработки.

По легкой и пищевой промышлен. 
ности план 1 9 5 8  года предусматри
вает дальнейшее увеличение выпу^ 
ска товаров для населения. Выпуск  
тканей всех видов в 1 9 5 8  году уве
личится против 1 9 5 7  года на 75  
миллионов метров. В значительных  
размерах увеличивается производст
во кожаной обуви, выпуск которой 
в 1 9 5 8  году составит 3 4 2 ,2  млн. 
пар, или на 2 8  млн. пар больше 
против 1 9 5 7  года. Значительно рас
ширяется ассортимент товаров.

В пищевой промышленности наи
более высокими темпами будет растп 
производство мяса, масла и других 
молочных продуктов, сахара. Вало. 
вая продукция мясной и молочной 
промышленности возрастет на 14  
проц., производство сахара увели
чится на 18  проц.

Намечая поистине грандиозные 
планы развития всех отраслей на
родного хозяйства, заявляет тов. 
Кузьмин, осущ ествляя большую про. 
грамму промышленного и жилищ но
го строительства, повышения мате
риального благосостояния нашего н а 
рода, мы не забываем о  необходимо, 
сти защиты нашей Родины от напа
дения. План на 1 9 5 8  год содержит 
в себе важные мероприятия по даль- 
нейшему укреплению обороноспособ. 
ности страны.

Докладчик говорит, что основной 
задачей сельского хозяйства на 1 9 5 8  
год является повышение урожайно
сти и  дальнейший рост валового сбо
ра зерновых, технических, овощных 
и кормовых культур, увеличение 
производства мяса, маш а, молока. 
Необходимо продолжать работу по 
дальнейшему освоению целинных и 
залежных земель.

Валовая продукция сельского хо
зяйства в 1 9 5 8  году, по расчетам 
Госплана СССР, должна увеличиться 
по сравнению с 1 9 5 7  годом на 17  
проц. Доля продукции совхозов, в 
производстве валовой продукции 
сельского хозяйства возрастет с 14  
проц. в 1 9 5 7  году до 1 6 ,4  проц. в 
1 9 5 8  году.

По данным союзных республик, 
посевные площади под зерновыми 
культурами в 1 9 5 8  году по сравне
нию с 1 9 5 7  годом увеличатся более 
чем на 5 миллионов гектаров и со
ставят 1 3 0  миллионов гектаров. По. 
вышение урожайности и рост посев
ных площадей позволят увеличить 
в 1 9 5 8  году сбор зерновых куль
тур. Заготовки хлопка-сырца ■ в 
1 9 5 8  году увеличатся до 4 ,5  мил- 
диона тонн, то есть на 4 ,3  проц. 
против 1 9 5 6  года, заготовки сахар
ной свеклы составят 3 8  миллионов 
сто тысяч тонн, то есть увеличатся  
на 21  проц. против 1 9 5 6  года.

Высокими темпами будет разви. 
ваться животноводство, доля прот 
дукции которого в общем объеме про
дукции сельского хозяйства в 1 9 5 8  
году достигнет 4 1  проц. против 37  
ироц. в 1 9 5 6  году.

Для обеспечения намечаемого ро- 
ста производства сельскохозяйст. 
венной продукции в 1 9 5 8  году 
предусматривается дальнейшее уси 
ление материально-технической ба
зы МТС и совхозов. Сельскому хо
зяйству будет поставлено 1 5 5  тысяч 
тракторов (физических) против 145  
тысяч, поставляемых в 1 9 5 7  году, 
135  тысяч зерновых комбайнов про
тив 1 2 8  тысяч, поставляемых в 
этом году. Особенно резко увеличит
ся производство навесных жаток, для 
раздельной уборки зерновых куль
тур: в 1 9 5 8  году их будет изготов
лено 8 0  тысяч против 15  тысяч в
1 9 5 7  году.

Для того, чтобы не только вы
полнить, но и перевыполнить план
1 9 5 8  года, отмечает докладчик, 
следует лучше использовать имею, 
щиеся резервы увеличения селъско- 
гозяйственного производства, сокра
тить затраты труда на единицу 
сельскохозяйственной продукции, 
снизить ее себестоимость в колхо
зах. МТС и совхозах. Реш ение этих  
«адач будет способствовать сниже
нию цен на продукты питания и 
дальнейшему повышению материаль. 
ного благосостояния советского на. 
рода.

Тов. Еузьмин останавливается за . 
гем на вопросах развития ж елезно, 
дарожного, морского, речного, авто, 
мобильного и воздушногб транспорта 
я связи.

(Окончание на 2-й стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 2 1  декабря 1 9 5 7  г. iNS 2 4 9  (1 0 3 5 7 1  , ^

Девятая сессия Верховного Совета СССР
(Окончание).

Касаясь вопросов капитального 
етроительства. докладчик говорит, 
5Т0 в плане на 1 9 5 8  год пред, 
усматривается объем государствен
ных капитальных вложений в раз- 
иере 1 9 8 ,8  миллиарда рублей, или 
почти на 14  миллиардов рублей 
больше, чем в 1 9 5 7  году.

Тов. Кузьмин отмечает, что в 
плане на 1 9 5 8  год предусматривает
ся повышение производительности 
труда в промышленности в среднем 
на 5 ,4  проц., в строительстве —  на 
8 ,5  проц.

В докладе далее освещаются воп
росы повышения жизненного уров
ня трудящ ихся. В 1 9 5 8  году на
циональный доход СССР возрастет 
примерно на 8  проц. Численность 
рабочих и служащ их по всему на
родному хозяйству увеличится в 
1 9 5 8  году до 5 4 ,4  миллиона чело, 
век против 5 2 ,6  миллиона человек в
1 9 5 7  году. В результате увеличения  
численности рабочих и служащ их и 
роста средней заработной платы  
фонд заработной платы в целом по 
народному хозяйству возрастет. По
высятся реальные доходы рабочих и 
служащ их. В результате дальнейше
го роста сельскохозяйственного про. 
изводства и повышения производи
тельности труда повысятся реаль
ные доходы колхозников.

Забота о благосостоянии тр удя , 
щихся СССР находит свое выраже
ние в ассигнованиях по государст
венному бюджету на социально- 
культурные мероприятия. Они на
мечены в плане на 1 9 5 8  год в сум
ме 2 1 2  миллиардов рублей, что 
означает рост почти на 14  милли
ардов рублей против 1 9 5 7  года.

В 1 9 5 8  году в важнейш их отрас
лях промышленности будет продол
жаться перевод рабочих и служащ их  
на сокращенный рабочий день. 
Предусматривается такж е проведе
ние упорядочения заработной платы  
в ряде отраслей промышленности.

Одним из показателей роста мате
риального благосостояния населения, 
говорит докладчик, является разви
тие товарооборота. В соответствии с 
ростом покупательного фонда насе. 
пения объем розничного товарооборо
та государственной и кооперативной 
торговли планируется на 1 9 5 8  год 
в сумме 6 6 0  миллиардов рублей, то 
есть на 4 5  миллиардов рублей боль
ше, чем в 1 9 5 7  году.

Народнохозяйственный план на
1 9 5 8  год предусматривает значи
тельное развитие жилищного строи
тельства. Намечается построить и 
ввести в действие жилые дома об
щей площадью в 61 миллион квад. 
ратных метров против 4 8  миллионов 
квадратных метров в 1 9 5 7  году.

Докладчик отмечает, что в соот
ветствии с ленинской национальной 
политикой, которую последователь
но проводит Коммунистическая пар
тия, в 1 9 5 8  году обеспечивается но. 
вый мощный подъем хозяйства и 
культуры всех союзных республик.

Остановившись на вопросах внеш. 
ней торговли, И. И. Кузьмин заявил.

что народнохозяйственный план на 
1 9 5 8  год предусматривает широкий 
обмен товарами Советского Союза с 
зарубежными государствами, а так
же развитие экономического сотруд- 
яичества в других формах. Особенно 
успешно развиваются экономиче. 
екие отношения с еоциалистически- 
ии государствами, основанные на 
общности интересов и целей в борьбе 
за победу социа.дизма и коммунизма, 
на взаимной помощи и поддержке. 
Свыше ^/з внешней торговли СССР 
приходится на мировой социалисти
ческий рынок.

1 9 5 8  год, говорит И. И. Кузьмин, 
должен стать годом нового мощного 
подъема всех экономических районов 
страны. (Совнархозы и местные ор
ганы должны теперь до конца и с. 
пользовать преимущества новой си . 
стемы управления промышленно, 
етью и строительством.

С каждым годом Советский Со
юз все больше приближается в вы
полнению важнейшего ленинского 
завета —  догнать и превзойти пере
довые капиталистические страны в 
зкономическом отношении.

Сила советских хозяйственных  
планов заключается в том, что они 
направлены на укрепление экономи
ки нашей страны и предусматрива
ют непрерывное повышение матери, 
ального благосостояния и культурно, 
го уровня советского народа. Поэто
му они близки- и понятны народу.

Советские люди, руководимые Ком. 
иунистиче-ской партией, не пожале
ют сил для того, чтобы своим сози
дательным трудом умножить ЭКОНО- 
иическое могущество нашей Родины, 
которая, подобно мощному маяку, 
освещает человечеству путь вперед, 
к счастливому коммунистическому 
будущему!

Затем с докладом о Государст
венном бюджете СССР на 1 9 5 8  год 
и об исполнении Государственного 
бюджета СССР за 1 9 5 ^  год высту
пил Министр Финансов СССР депу
тат А. Г. Зверев.

Докладчик говорит, что бюджет 
СССР на 1 9 5 8  год. представленный  
на рассмотпение и утверждение 
Верховного Совета СССР, является  
обшивной финансовой программой 
Советского госуданства. обеспечива. 
ет финансирование всех мероприя- 
.тий, предусмотренных в народнохо
зяйственном плане на 1 9 5 8  год в 
осуществление решений XX съезда  
Коммунистической партии Советско
го Союза.

В бюджете на предстоящий год 
предусматциваются крупные сред
ства на развитие тяжелой промыш
ленности и усиление технического  
прогресса в народном хозяйстве, на 
оасширение производства сельскохо
зяйственных продуктов и товаров 
широкого потребления, на значи
тельное увеличение жилищного 
строительства, на дальнейшее по. 
вышеяие материального и культур
ного уровня ж изни советского па- 
оода.

Прежде чем перейти к характе
ристике Государственного бюджета 
1 9 5 8  года А. Г. Зверев докладывает

ютный ГЕО М АГНИТНЫ Й  

полюс Д О СТ И ГН УТ
1 6  декабря в 3 часа 3 0  минут по 

московскому времени санно-трактор
ный поезд советской антарктиче- 
ской экспедиции прибыл в район 
Южного геомагнитного полюса в 
•заранее намеченную точку —  ши
рота 78  градусов 2 7  минут южная 
и долгота —  1 0 6  градусов 52  ми
нуты восточная. Здесь открылась 
новая научная станция Восток, нал 
которой поднят Государственный  
фляг СССР.

Движение санно-тракторного по
езда от Мирного до станции Восток 
на расстояние 1 .4 1 0  километров 
под руководством Героя Сопиаля- 
стического Труда А. Трешникпва, 
во взаимодействии с авиационным 
отрядом, возглавляемым известным  
полярным летчиком П. Москаленко, 
представлял большие трудности. По- 
ход совершался в неисследованной  
пусты не. Высота снежно-ледяного  
купола достигала 3 .6 0 0  метров. 
Холод, низкое атмосферное давле
ние, кислородное голодание были 
постоянными спутниками птвзж . 
ных советских исследователей.

Продвижение санного поезда и 
полеты самолетов происходили 
в глубь Антарктиды, где никогда

еще не ступала нога человека и где 
нет ни одного живого сущ ества.

В составе поезда —  33  челове-^ 
ка. 8  из них во главе с начальни
ком станции Восток В. Аверьяно
вым остаются на станции и начи
нают проводить научную работу в 
соответствии с программой МГГ. На 
станцию Восток завезено различное 
оборудование для научных исследо
ваний. в частности ионосферная 
станция, камера для фотографирова
ния полярных сияний, радиотеодо
лит для наблюдения за радио.зонда- 
ии. специальные домики для маг
нитологов.

Участники санно-тракторного по
хода уже приступили к оборудова
нию метеоплощадки и подготовке 
взлетно-посадочной полосы для са
молетов.

С открытием в районе геомаг
нитного полюса станции Восток 
ученые будут располагать интерег- 
нейшими данными по геофизике, 
метеорологии, аэрологии и другим 
научным вопросам.

Тихон ПАЛИЕВСКИЙ, 
корр. ТАСС.

Мирный. 1 7  декабря.

об основных показателях исполне
ния бюджета за 1 9 5 6  год| и пред
варительных итогах исполнения 
бюджета за 1 9 5 7  год.

Бюджет в 1 9 5 6  году выполнен 
по доходам в сумме -585 ,9  миллиар
да рублей, или на 1 0 1  процент, и 
по расходам —  5 6 3 .5  миллиарда 
рублей, или на 1 0 1 .2  процента, с 
превышением доходов над расхода
ми на 2 2 .4  миллиарда рублей.

По предварительным данным, с 
учетом принятого решения по го
сударственным займам. Государст
венный бюджет в 1 9 5 7  году будет 
исполнен по доходам в сумме 6 1 4 ,5  
миллиарда рублей, или на 1 0 0 ,4  
процента, а по расходам —  5 9 8 ,2  
миллиарда рублей, или на 9 9 ,9  
процента. Превышение доходов над 
расходами ожидается в 1 6 ,3  мил
лиарда рублей.

Бюджетные расходы на финанси
рование народного хозяйства и со
циально-культурных мероприятий в
1 9 5 7  году обеспечили осущ ествле
ние большой программы промыш
ленного, сельскохозяйственного, 
жилищного и культурно-бытового 
етроительства. оасширение сети 
учебных заведений и научно-иссле
довательских учреждений и улуч
шение медицинского обслуживания  
населения. Из бюджета были выпла
чены крупные средства —  7 9 ,4  
миллиарда рублей —  на социаль
ное обеспечение и социальное стра. 
хование.

Далее Министр сообщает, что Го
сударственный бюджет СССР на
1 9 5 8  год обеспечивает необходимы
ми средствами дальнейш ее развитие 
всех отраслей народного хозяйства, 
повышение жизненного уровня на- 
оода. Объем бюджета определен по 

доходам в сумме 6 4 1 ,9  миллиарда 
рублей и по расходам — в 6 2 6 ,7  мил. 
лиарда рублей, с превышением до
ходов над расходами в 1 5 ,2  мил
лиарда рублей.

Национальный доход страны воз
растет в 1 9 5 8  году по сравнению с 
текущим годом на 8  процентов, что 
является основой роста материаль
ных и финансовых ресурсов госу
дарства.

Докладчик подробно характеризу. 
ет основные виды доходов Государ
ственного бюджета СССР. Основную 
часть их составляют доходы социа
листического хозяйства. В 1 9 5 8  го
ду они увеличиваются на 4 4 ,7  мил
лиарда рублей, или на 8 ,5  процея- 
га. по сравнению с утвержденной  
на 1 9 5 7  год суммой, тогда как по
ступления средств населения умень
шаются на 2 0  миллиардов рублей, 
или на 2 1 .4  процента. Соответст
венно удельный вес доходов от со
циалистического хозяйства в бюд
жете повышается с 8 5  процентов в 
1 9 5 7  году до 8 8 ,7  процента в 1 9 5 8  
г о д у .' . . . . .  j

Далее докладчик подробно оха
рактеризовал Различные источники  
поступления налогов в Государствен, 
ный бюджет и отметил, что одним 
из важнейших источников доходов 
нашего бюджета по-прежнему явля
ются поступления налога с ' оборо
та. отчисления от прибыли пред
приятий и хозяйственны х органи
заций. Докладчик сообщил депута
там, что правительство, учитывая  
уве^гичение доходов государства от 
социалистических предприятий и 
организаций, расс.чотрело вопрос о 
дальнейшем проведении налога на 
холостяков, одиноких и малосемей
ных граждан и признало возможным 
освободить с 1 января 1 9 5 8  года от 
обложения Этим налогом всех лиц, 
имеющих детей, а такж е одиноких 
женщин (незам уж них и вдов), не 
имеющих детей, в результате чего 
почти 8 5  процентов плательщиков 
этого налога будут полностью осво
бождены от обложения, а поступле. 
ния налога уменьшатся на сумму 
около 6 млрд, рублей в год.

Затем докладчик переходит к х а 
рактеристике расходов Государст-

ПервЬш телевизионный телескоп
ДЕНИНГРАД, 1 9  декабря. (ТАСС). 

R астрономической обсерватории в 
Пулкове начались наблюдения раз
личных небесных тел с помощью 
новой оригинальной установки. 
Это —  телевизионный телескоп, 
сконструированный старшим науч* 
ным сотрудником Н. Ф. Купревичем  
и изготовленный в мастерских об
серваторий.

Телевизионный телескоп *“  ком
плексная установка. Она состоит из 
обычного телескопа с фокусным 
расстоянием 2 0  метров, в которо
му прикреплена телевизионная ка
мера, имеюгаа.1 чувствительную пе- 
рехаюгауто трубку, а такж е вспомо

гательные устройства. Проводами 
камера cBflsajia с телевизором Из 
телескопа изабважеппе наблюпаемо- 
го объекта попадает па фптокатод 
передающей трубки и рассматри
вается на телевизионном экране.

Во время наблюдений одновре
менно включаются три телевизора. 
Один из них и предназначается для 

контроля фокусировки, другой— для 
фотографирования объектов е по. 
мощью специального электронного 
затвора, третий —  для контроля 
нап качеством изображения.

Новое устрзйство в телевизион
ном телескопе по сравнению с дру
гими оптическими приборами благо
даря яркости изображения значи
тельно уменьшает время экспозиции  
для Фотосъемки. Тем самым дости
гается большая четкость изображе
ния паблгодаемогп объекта.

С помощью нового телевизионно
го телескопа в Пулкове уж е полу
чено 0 К0 .Л0 5 0  фотографий Луны, а 

также нескольких звезд восьмой и 
аевятпй величины. В ближайшее 
гремя в обсерватории начнется 
строи’'''льство специального павиль
она д.ая нового прибора.

Состоялся V n  пленум Томского 
обкома BJTKCM. котппый рассмотрол
Ж л *  пленума ЦК
ВЛКСМ и задачи областной комсо
мольской организации». С докладом 
выступил первый секретарь Томско. 
го обкома ВЛКСМ тов. Коньков.

Докладчик рассказал, какие из
менения произошли в работе пио
нерских дружин, отрядов нашей об
ласти после XII съезда комсомола. 
Их работа стала более содержатель
ной. разнообразной по формам. 
Большее внимание уделялось вос
питанию пионеров на революцион
ных и трудовых традициях совет
ского народа. Пионеры активнее 
участвовали в общ ественно-полез
ных делах, приобщались к труду. 
Действенное соревнование раз
вернулось между пионер''к ими от
рядами в шкале I г. Томска, в 
колпашевской школе 2.

VIII пленум ЦК ВЛКСМ отметил 
серьезные недостатки в работе пио
нерских организаций. Это относит
ся и к нашей областной пионерской 
организации. Иногда при органи
зации работы с пионерами забы
вается ленинский ПРИНЦИП комму
нистического воспитания —  связи 
в жизнью, с борьбой советского на
рода за построение коммунизма. 
В ряде школ учащихся слабо знако
мят в доступной для их возраста 
форме с политическими событиями

венного бюджета. Он сообщает, что 
на развитие наводного хозяйства в 
1 9 5 8  году из бюджета намечено вы
делить 2 5 7 ,1  миллиарда рублей. 
Это —  не считая 1 5 5 ,7  миллиарда 
рублей, направляемых из прибылей 
и других собственных средств хо
зяйственных организаций. Общая 
сумма затрат на народное хозяйство 
по сравнению с 1 9 5 7  годом увели
чивается на 9 ,7  процента.

На развитие всех отраслей про
мышленности в предстоящем году 
из Государственного бюджета вы
деляется 1 2 9  миллиардов рублей. 
Наиболее крупные суммы направ
ляются в черную металлургию, х и 
мическую и нефтяную промышлен
ность. Значительные ассигнования  
представляются также на увеличе
ние производстве'нных мощностей 
предприятий по перергдботке сель
скохозяйственного сырья, расшире
ние пищевой промышленности, на
ращивание мощностей предприятий  
легкой промышленности.

Общий объем капитальных работ 
на 1 9 5 8  год предусмотрен в разме
ре 1 9 8 ,8  миллиарда рублей —  на 
7 процентов больше, чем в 1 9 5 7  
году. Цри этом предусматривается  
снижение стоимости строительно- 
монтажных работ против смет на 
4 ,6  процента.

В сельское хозяйство в 1 9 5 8  го
ду вкладывается 6 5 ,2  миллиарда 
рублей, в том числе из бюджета 
5 3 ,4  миллиарда рублей и за счет  
собственных cpeдcfв хозяйственных  
организаций —  1 1 ,8  , миллиарда 
рублей.

Значительно расширяются расхо
ды на просвещение, науку, здраво
охранение и социальное обеспече
ние. В 1 9 5 8  году эти расходы оп
ределены в сумме 2 1 2 ,1  миллиарда 
рублей, против 1 8 8 ,4  миллиарда 
рублей в 1 9 5 7  году.

На общеобразовательные школы 
и другие мероприятия по воспита
нию детей и подростков в предетйя- 
щем году будет израсходовано 3 7 ,4  
миллиарда рублей. Расходы по под
готовке кадров составят 2 2 ,4  мил
лиарда рублей.

В 1 9 5 8  году намечается дальней
шее расширение сети медицинских  
учреждений и улучш ение обслу
живания ими трудящ ихся. Расходы  
бюджета на эту цель запроектиро
ваны в сумме 3 9 ,7  миллиарда руб
лей.

На социальное страхование и 
обеспечение в предстоящем году бу. 
дет израсходовано 8 8 ,2  миллиарда 
рублей, или на 1 6 ,8  миллиарда руб
лей больше, чем в 1 9 5 7  году.

Расходы государства на развитие 
науки в 1 9 5 8  году увеличиваются  
на 1 ,8  миллиарда .рублей и соста
вят 1 8 ,2  миллиарда рублей, в том 
числе 1 5  миллиардов из бюджета.

Во исполнение решений XX съ ез- - 
да партии, говорит далее докладчик. 
Центральным Комитетом КПСС и 
правительством в 1 9 5 6  и 1 9 5 7  го
дах осущ ествлен ряд крупных ме
роприятий. направленных на даль
нейшее повышение жизненного 
уровня советского народа. Это —  
повышение заработной платы ряду 
категорий рабочих и служащ их, 
значительное улучш ение пенсионно
го обеспечения. ’ повышение загото
вительных и закупочных цен на 
сельскохозяйственные продукты, 
снижение налогового обложения на
селения. отмена выпуска государст. 
венных займов и т . д. В 1 9 5 8  году 
дополнительные расходы государст
ва на эти мероприятия составят 
около 6 3  миллиардов рублей. В ре
зультате значительно . увеличатся  
реальные доходы рабочих, . служ а
щих и колхозного крестьянства. С 
учетом роста Фондов ' заработной 
платы доходы рабочих и служащ их  
возрастут в 1 9 5 8  году по сравне
нию с 1 9 5 5  годом примерно на 120  
миллиардов рублей. Колхозы и кол
хозники будут иметь денежных до
ходов примерно на 4 0  миллиардов

рублей больше по сравнению с 
1 9 5 5  годом, при одновременном ро
ете продукции, распределяемой по 
трудодням.

Предусмотрен дальнейший рост 
ассигнований на жилищ ное строи
тельство. Объем капиталовложений  
8 государственное жилищ ное строи
тельство в 1 9 5 8  году составит 3 6 ,8  
миллиарда рублей. Кроме того, на 
жилищное строительство будут на
правлены крупные суммы из 
средств хозяйственны х и коопера
тивных организаций, а такж е бан
ковские кредиты.

Направляя подавляющую часть 
материальных и Финансовых ресур
сов на развитие экономики и бла
госостояния народа. Советское госу
дарство, подчеркивает докладчик, в 
условиях современной международ
ной обстановки не может в то же 
время не учитывать необходимости 
обеспечения безопасности страны и 
укрепления ее обороноспособности. 
Расходы на оборону по бюджету на 
1 9 5 8  год проектируются в размере 
9 6 ,3  миллиарда рублей против 9 6 ,7  
миллиарда рублей в 1 9 5 7  году. По 
сравнению с 1 9 5 5  годом расходы  
на оборону уменьшаются на 1 5 ,8  
миллиарда рублей. Это свидетель
ствует о неуклонном проведении 
Советским Союзом политики мира 
а укрепления дружбы между наро
дами.

Расходы на содержание государ
ственного управления запроектиро
ваны в сумме 1 1 .9 6 3  миллиона руб.

В связи с перестройкой управле
ния промышленностью и сгрои- 
гельством и повышением роли союз
ных республик в хозяйственном  
строительстве резко возрос объем 
бюджетов этих республик. В 1 9 5 8  
году их бюджеты запроектированы  
8 су.чме 3 1 9 ,1  миллиарда рублей, 
против 1 9 4 ,1  миллиарда рублей в
1 9 5 7  году.

В заключение докладчик говорит:
—  Товарищи депутаты! В Госу

дарственном бюджете СССР на
1 9 5 8  год предусматривается моби
лизация огромных денежных  
средств, необходимых для беспере
бойного Финансирования хозяйст
венного развития, социально-куль
турного строительства и яpvгиx по
требностей государства. Успешное 
выполнение народнохозяйственного 

плана и Государственного бюджета 
на 1 9 5 8  гол будет способствовать 
дальнейшему продвижению нашей 
страны по пути к коммунизму.

Председательствующий депутат  
В. Т. Лацис сообщает, что от груп
пы депутатов Верховного Совета 
СССР поступил запрос Правитель
ству Советского Союза, в котором 
говорится:

Группа депутатов Верховного 
Совета СССР обратила внимание на 
го, что, судя по печати, в западных  
странах, входящих в Североатлан
тический союз, продолжаются по
пытки разжигать «холодную вой
ну». Это в свою очередь ведет к 
усилению гонки вооружений, о чем 
свидетельствует и заявление госу
дарственных деятелей некоторых из 
этих стран.

Депутаты обращаются к Совет
скому правительству с просьбой ин
формировать, —  в каком положении 
находится обсуждение между госу
дарствами вопросов о разоружении.

Запрос подписали депутаты:
A. Бакулев. П. Быков. С. Камалов, 
М. Ибрагимов. М. Матррикова,
B. Гришин, Н. Пузанчиков, Н. Тихо
нов. П. Тычина,

В. Т. Лацис сообщил депутатам, 
что их запрос передан в Совет Ми
нистров СССР и ответ на него бу
дет дан в ходе сргсии .

На этом совместное заседание 
Совета Союза и Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР за
канчивается.

(ТАСС).

VII ПЛЕНУМ 
ТОМСКОГО 

ОБКОМА 
КОМСОМОЛА

в нашей стране и за рубежом. Еще 
немало пионеров плохо учится.

Серьезным недостатком в работе 
пионерской организации является 
наруш ение принципа самодеятель. 
ности в работе )туж ин и отрядов.

VIII пленум ЦК ВЛКСМ в своем 
решении наметил важные и разно
образные мероприятия, направлен
ные на дальнейшее улучш ение ра
боты пионерской организации. За
дача Томской областной комсомоль
ской организации —  быстрее пре
творить зто решение в жизнь.

Останавливаясь на втором вопро
се, рассмотренном на VIII пленуме 
ЦК ВЛКСМ. —  «Об участии комсо
мольских организаций Белгородской 
области в борьбе за увеличение 
производства продуктов животно
водства». тов. Коньков говорит о 
том. что комсомольцы и молодежь 
Томской области, как и молодые 
труженик сельского хозяйства 
Белгородской области, с большим 
воодушевлением встретили призыв 
Центрального Комитета КПС!С —  
догнать в ближайшие 2— 3 года 
США по производству продуктов 
животноводства на душ у населения. 
Oeftnaj: в колхозном животноводстве 
нашей об.тасти работает свыше 
2 .5 0 0  юношей и девуш ек, в том 
числе 1 .2 5 5  комсомольцев. В Бак- 
чарском районе наипимер, соревну
ются между собой 8  комсомольско- 
молодежных ферм. 8 0  молодых доя
рок. Хорошо трудятся коллективы 
молодых животноводов других рай
онов.

Но комсомольские организации  
области еше недостаточно принима
ют участие в борьбе за ря.эвитиа 
n6mprTBOHF)oro Животноводства.

Большие недостатки допускаются 
в организации и подведении итогов

соревнования молодых животново
дов.

Следует шире развернуть социа. 
листическое соревнование среди ио. 
лодых дояров, свинарок, телятниц, 
широко внедрять опыт, накоплен
ный комсомольцами Белгородской 
области.

После доклада развернулись пре
ния. Заместитель заведующего от
делом по работе среди учащ ейся мо
лодежи и пионеров Томского горкома 
ВЛКСМ тов. Круткина отметила ин
тересные формы еоревнования, орга. 
низованного между отрядами в пи
онерских дружинах 1 2 -й , 1 -й  и 8 -й  
школ г. Томска. Увлекательные сбо. 
ры проводятся во многих дружинах  
города.

Тов. Круткина отметила, что не 
ведется никакой оаботы с детьми 
при домоуправлениях г. Томска. 
Комсомольские овганизации должны 
помочь развернуть эту  работу.

Старшая пионервожатая школы 
№  1 г. Томска тов. Сенникова рас
сказала. что их пионерская дружи
на вызвала на соревнование пионер
скую дружину 8 -й  школы г. Том
ска. Будут организованы с'оревнова- 
ния по ходьбе на лыжах, по шахма. 
там, шашкам. Пионеры этих школ 
подготовят совместный сбор о ге
роях комсомольцах Зое Космодемь
янской и Олеге Кошевом, имена ко
торых носят их пионерские дружи
ны. Укоепляются связи школы 
М5 I  со своим шефом— Томским за
водом режущ их инструментов.

Секретарь Ш егарского райкома 
комсомола тов. Шмаков рассказал о 
делах пионеров района. Пионеры и 
школьники Монастырской и Ват- 
катской школ шефствуют над мо 
Гилами борцов революции. Участ
вуют они и в общественно-полез
ных делах. Пионеры Трубачевско;'

ЕСТЬ ГОДОВОЙ ПЛАН!
Томский электроламповый завод 

17-го декабря выполнил годовой 
план по выпуску валовой и товар
ной продукции.

Коллектив завода взял обяза
тельство дать сверх годового плана 
на 1 миллион 600 тысяч рублей 
продукции. >М**

Коллектив Томского завода ре
жущих инструментов 18 декабря 
выполнил годовой план по выпуску 
валовой и товарной продукции.

До конца года намечено дать бо
лее чем на 2,3 миллиона рублей 
сверхплановой продукции.

Коллектив Томского завода ре
зиновой обуви годовой план по вы
пуску валовой продукции выпол
нил 18 декабря, на два дня рань
ше принятого обязательства.

Выполнены планы по производ
ству бот, резиновых сапог, изолен
ты, резиновых пробок.

Асиновский район выполнил 
план заготовок и закупок шерсти 
на 110 процентов, Парбигский рай
он—на 110 процентов.

Кожевниковский район выпоЛ" 
НИЛ план сдачи шерсти государст
ву на 135 процентов.

Квартальный план
Коллектив Центральной сберега

тельной кассы Пышкино-Троицкого 
района (заведующий П. В. Марен- 
ков) 16 декабря выполнил план 
4-го квартала по привлечению 
средств населения во вклады.

Досрочно выполнили план 4-го 
квартала сберегательные кассы 12

Хорошо подготовить несамоходный флот
в  нашей области много леса и 

грузов народного потребления пе
ревозится на несамоходных судах. 
Этот флот будет работать высоко
производительно и безаварийно 
.тишь при безупречном выполнении  
технических правил содержания с у .  
дов, оснащения их достаточным 
оборудованием. Нужно, чтобы судо
вые команды состояли из квалифи
цированных людей.

Между тем. работники Обского 
пароходства и ремонтно-эксплуата
ционных баз зачастую  принимают 
шкиперами людей, которые не име- 
•ют опыта и знаний. Например, на 
баржу JvT' 5 6 1  был назначен шкипе
ром Рагулин, который до этого на 
судах вообще не плавал. В первом 
ж е рейсе он допустил аварию судна.

Подобные случаи не единичны. 
Во флоте облпотребсоюза из-за  не
достаточной квалификации шкипе
ров было испорчено и подмочено не. 
мало грузов. Много неквалифициро
ванных 'шкиперов имеется на судах  
МТС и химлесхозов.
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Эстонская ССР. Комбинат «Кренгольяская мануфактура» — круп, 
нейшее текстильное предприятие республики. В настоящее время оно 
выпускает пряжи в 8 раз, а тканей — в 33 раза больше, чем в 1940 
году. Только в текущем году пущено свыше 500 новых ткацких ав
томатов, установленных взамен старых механических станков. Сейчас 
на предприятии автоматизирован 71 процент ткацкого и 68 процентов 
прядильного оборудования.

С начала года текстильщики изготовили около 2 миллионов метров 
свеохплановых хлопчатобумажных тканей.

На снимке: один из прядильных цехов Иоальской фабрики, осна
щенный современным прядильным оборудованием. Недавно в цехе 
установлены лампы дневного света. На переднем плане инструктор 
производственного обучения Н. Баранова (справа) и лучшая прядиль
щица Г. Мете. (Фотохроника ТАСС).

семилетней школы помогают в вы
ращивании молодняка скота. 3 ра
за в неделю они работают на фер
ме.

Тов. Шмаков сказал, что обком 
комсомола не всегда оказывает не
обходимую помощь комсомольским и 
пионерским организациям района. 
Комсомо.льцы и молодежь, строящие 
школьную МТС в Ш егарке, испы 
тывали затруднения и обращались 
за помощью в обком ВЛЕСМ, но от
вета не получили.

Тов. Шмаков отметил, что в ор
ганизации соревнования молодых 
животноводов много еще формализ
ма.

О дружбе, которая связывает 
пионеров школы №  8 г. Томска и 

Богашевской школы Томского рай
она, ' рассказал пионервожатый  
Юрий Еарташов.

Тов. Карташов отметил, что ра
дио и местные газеты мало распро
страняют опыт пионерской работы.

Секретарь Пышкино-Троицкого 
райкома комсомола тов. Бикбаев 
рассказал, что на животноводческие- 
Фермы района в этом году пришло 
более 1 3 0  молодых работников. 
Многое еще предстоит сделать, что
бы по-настоящему развернут! сре
ди них соревнование, организовать 
обмен опытом. Молодые колхозники 
прошедшей весной неудовлетвори
тельно подготовились к вырашива- 
иию кукурузы . Необходимо в пред
стоящем году своевременно начать 
подготовку к севу кукурузы .

О том. как организуется воспи
тание пионеров на революционных 
и трудовых традициях, рассказал 
секретарь Асиновского райкома ком
сомола тав. Никитин. R школах 
г. Асино и Асиновского в»йона про
водятся встречь с участниками пар
тизанского движения в годы граж-

Кожевниковский район выполнил 
годовой план контрактации махор
ки на 103 процента. Сдано госу« 
дарству 411 тонн сырья.

Кривошеинский район на 133,7 
процента выполнил план по 
контрактации льносемян.

Асиновский район сдал государ
ству 829 тонн льносемян, выпол
нив план контрактации на 226,5 
процента.

б е л ы й  я р . (По телефону). 
20 декабря заготконтора Верхне- 
Кетского райпотребсоюза выполни
ла годовой план заготовки пушни
ны. Заготовлено пушнины более, 
чем на 845 тысяч рублей.

Лучший охотник из поселка 
Усть-Озерное эвенк комсомолец 
Иосиф Боярин добыл пушнины на 
6.400 рублей при плане 1.800 руб
лей. На 5 тыс. рублей сдал пуш
нины охотник этого поселка Куз< 
нецов.

выполнен досрочно
районов области. К 16 декабря 
сберегательными кассами Тугаи- 
ского района план перевыполнен 
более чем в 4 раза, Шегарского, 
Пудинского, Кожевниковского рай
онов — более чем в 2 раза.

П. КАРПЕНКО, i

Некотоцые несамоходные суда не
достаточно обеспечены сигнальны
ми фонаоями. швацтовым тросом 
и т. I. Фонари «.Тетучая мышь», 
которые имеют большинство судов, 
на ветру не горят, и з-за  чего шки
перы держат их не на сигнальных  
мачтах, как это предусмотрено пра
вилами плавания, а в рулевых руб
ках. Эти фонари давно пора заме
нить глубуснымн или фонарями 
бакенного типа, которые не гаснУг 
на ветру.

В народе говорят: «Готовь сани  
летом». Перефразируя ее, можно ска
зать: «Готовь флот зимой». Руково
дителям организаций, имеющим не
самоходные суда, надо зимой при- 
аять меры к подготовке квалифици
рованных шкиперов, к ремонту су
дов и оснащению их необходимым 
оборудованием.

Т. КУРЯЕВ^ 
старший инспектор судоходной 

инспекции Томского участка.

7

данской войны, пионеры изучаю т  
прошлое и насгоящ ее своего рай
она, шефствуют над памятниками 
борцам революции. Участвуют они 
и в общ ественно-полезных делах.

Но в пионерской работе, отмети.1 
гов. Никитин, много еще формализ
ма и скуки. Допускаются серьезны е 
недостатки в подборе пионервожа- к
тых. На эту  работу нередко на' 
правляются случайные люди, пио
нервожатые часто меняются. В этом 
виноваты комсомольские оргаяиза. 
ции.

Директор школы 2  г. Е олпз- 
шево тов. Аникеев рассказал об ин
тересных традициях, которые сло
жились в этой школе. Ежегодно 
здесь проводится день урожая, ор
ганизовано шефство старш еклассни
ков над учащимися младших клас
сов и детским садом. Организуются 
традиционные встречи вы пускни
ков школы.- Работают пионеры и 
школьники на уборке урожая, со
бирают металлический лом и маку
латуру.

—  Решения VIII пленума ЦЕ 
ВЛКСМ,— заявляет тов. Аникеев,—  
помогут коллективу школы улуч
шить пионерскую работу, сделать ев 
более целеустремленной и  интерес
ной.

В прениях ПРИНЯЛИ участив так
же ставш ий преподаватель Томско
го педагогического института тов. 

Сперанский, заведующий областным 
упоавлением культуры тов. К узне
цов. секретарь Томского горкома 
комсомола тов. Горющкин и другие.

На пленуме выступил секретарь’ 
обкома партии тов. Лукьяненок,

Пленум принял решение, направ
ленное на претпопенир в жизнь по
становлений VIII пленума ЦЕ 
ВЛЕСМ.

г
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Рабочие и работницы Том
ской фабрики мягкой мебели зна
комятся с постановлениями Пле- 
нума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Совет
ского Союза «Об итогах Совеща
ний представителей коммунисти
ческих и рабочих партий» и «О 
работе профессиональных союзов 
СССР».

Фабрика досрочно выполнила 
годовой производственный план. 
Изготовлено мёбели сВёрх плана 
на 272 тысячи рублей.

На снимке: агитатор П. Г. А б 
рамова в обеденный перерыв зна. 
комит рабочих с постановления
ми Пленума Ц К  КПСС.

Фото Ф. Хитриневича.

Сборники
произведений
В. И. Ленина

^ (
Государственное издательство по

литической литературы выпустило 
сборник «В. И. Ленин о коммуни
стическом вО'Спитании». Он содер
ж ит ряд работ В. И. Ленина, в ко
торых освещаются вопросы комму
нистического воспитания.

В этом ж е издательстве вышел в 
свет сборник «В. И. Ленин. Против 
догматизма и начетничества». В 
сборник вошли работы В. И. Лени
на. в которых говорится о вреде 

догматизма и начетничества.
(ТАСС).

Сельскох.озяйственный 
журнал на татарском 

языке
В Казани издается журнал  

«Сельское хозяйство Татарии» на 
татарском языке.

Ж урнал освещает достижения со
ветской сельскохозяйственной нау
ки, опыт лучш их хозяйств и отдель. 
ных передовиков по выращиванию  
высоких урожаев сельскохозяйст
венных культур и повышению про
дуктивности общественного живот
новодства.

На журнал можно подписаться по 
адресу: Казань, ул. Университет
ская, «Союзпечать». Подписная ц е
на 1 8  рублей в год.

И. УЗБЕКОВ.

Юбилей
почтальона

в  этом году Пелагея Михайловна 
Бобченко' отметила скромный юби
лей: десять лет работы в Могочин- 
;ком отделении связи почтальоном. 
За это время не было случая, что
бы Пелагея Михайловна доставила 
дочту адресатам не вовремя. Гото. 
5ясь к очередному разносу почты, 
она берет с собой почтовые марки, 
конверты, газеты для розничной 
продажи, журналы, открытки.

В морозные дни, в дождь и жару  
часто можно, видеть Бобченко иду
щей от одного дома к другому е пол
ной сумкой почты.

Пелагея Михайловна ежемесячно 
перевыполняет свои задания. За 
хорошую работу она неоднократно 
награждалась почетными грамотами 
и ценными подарками.

В. МАЙКОВ.

НовЬе
бригадиры

в  Асиновском училище механиза. 
НИИ сельского хозяйства 1 состо
ялся очередной выпуск бригадиров 
тракторных бригад,

1о поступления в училищ е вы пу
скники уж е работадв бригадирами й 
помощниками бригадиров трактов, 
ных бригад, трактористами, комбай
нерами.

На государственных экзаменах  
они показали хорошие знания.

Нз выпускном вечере особо отли
чившимся выпускникам были вруче
ны почетные грамоты и вынесены  
благодарности.

Получая удостоверение о присвое
нии звания боигадира тракторной  
бригады и почетную грамоту, тов. 
Кузнецов от имени выпускников 
сказал:

—  Мы благодарим нашу родную  
Коммунистическую партию и Совет
ское правительство за заботу о нас. 
будущих механизаторах, за то, что 
для нас созданы все условия для 
учебы.

Выпускники направлены на рабо
ту в МТС Томской области.

И. СОЛОВЬЕВ.

Ученые обсуждают план 
научных исследований на 1958 год

(С ученого совета университета)
На очередном заседании ученого  

совета Томского университета обсуж
дался план научной работы кафедр 
на 1 9 5 8  год. В подготовке вопроса 
активно участвовала постоянная ко
миссия ученого совета по научной  
работе.

Планы научной работы предвари, 
тельно рассматривались на кафедрах 
и учеными советами факультетов.

Докладывая о плане научной ра
боты, проректор профессор В. А. Пе
тель отметил, что в 1 9 5 8  году в на
учных исследованиях должны п ри . 
нять участие 4 2 9  научны х работни
ков. Силы этого коллектива будут  
направлены на разработку 8 6  раз
личных научных проблем.

Ученые, работающие на кафедрах 
общественных наук, будут изучать  
вопросы о деятельности нашей пар
тии накануне и в годы первой рус
ской революции, во время Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции, изучать опыт работы пар. 

тии по коммунистическому строи
тельству в нашей стране. Б удут  
изучаться также вопросы истории  
экономических учений, марксист
ско-ленинской философии, философ
ские вопоосы естествознания.

Большинство сотрудников кафед
ры политэкономии наметило темы 
исследований по вопросам политиче
ской экономии социализма.

Основной проблемой у историков 
по-прежнему будет разработка исто, 
рии Сибири и Дальнего Востока.

Научные работники юридическо
го отделения будут изучать право
вое регулирование деятельности  
МТС, железнодорожных перевозок и  
другие вопросы социалистического 
законодательства и  практики рабо
ты органов государственного аппа
рата.

Крупный квалифицированный 
колл'ектив физиков продолжит ис

следования по теории жаропрочно
сти, совершенствованию методов 
спектрального анализа и расшире
нию сферы их применения. Будет  
продолжена работа по проблемам по. 
дупроводников и ионосферных явле. 
яий. Ряд сложных задач математи
ки будут решать ученые механико- 
математического факультета.

Реакции с участием твердых ве
ществ, химия редких элементов, но
вые методы анализа и некоторые 
другие проблемы намечены для и зу . 
чения в плане научны х исследова
ний на химическом факультете.

Стратиграфия и палеонтология 
Западной Сибири, по.лезные иско
паемые Сибири, аэросиноптическое 
изучение, изучение ледников Алтая, 
исследование флоры и фауны Си
бири, вопросы повышения урожай
ности сельскохозяйственны х куль
тур, важнейшие проблемы фотосин
теза и обмена веществ -—  таков 
далеко не полный перечень проблем, 
над которыми будут работать уче
ные геолого-географического и био
лого-почвенного факультетов.

Ряд проблем и тем, планируемых 
на 1 9 5 8  год, будет выполняться 
коллективными усилиями учены х. 
Ряд учены х будет вести исследова
ния в содружестве с работника.чи 
производства.

Однако, как отметил докладчик, 
план научны х работ содержит су 
щественные недостатки. Не лик
видирована многотемность, мало 
комплексных исследований, часть 
учены х уклоняется от работы над 
монографиями и докторскими дис
сертациями; университет не устано
вил еще должной связи с совнархо
зами. Мало планируется работ: над 
учебными пособиями.

Выступая в прениях, професмр  
А. Б. Сапожников отметил, что- те

матика работы большинства ученых  
иеханико-математическогб факуль
тета оторйана от наиболее актуаль
ных сейчас проблем вычислитель
ной математики.

Профессор В. Н. Еессених в сво
ем вы ступлении полностью поддер
жал мнение профессора А. Б. Са
пожникова. назвав еще ряд недо
статков плана научной работы ма
тематиков.

Доцент Н. П. Тучнин отметил ряд 
недочетов кафедральных планов 
историко-филологического факуль
тета. К числу их относятся много
темность, в ряде случаев формаль
ный характер комплексности иссле
дований. недостаточная работа над 
учебными пособиями. Доцент Туч
нин подчеркнул, что недопустимое 
затягивание с публикацией резуль
татов научны х исследований нано
сит ущерб делу.

Доцент А. Л. Ременсон отметил, 
что ректорату необходимо создать 
лучшие условия для кафедр, рабо
тающих над разработкой единой 
проблемы.

Ректор университета профессор 
А. П. Бунтнн подробно остановился 
на значении комплексности иссле
дований и особенно подчеркнул от
ветственность заведующ их кафедра
ми в организации коллективной ра
боты учены х.

С характеристикой планов рабо
ты своих кафедр выступили их за 
ведующие допенты Е. Н. Аравий
ская. Л. И. Трофимов. Доцент 
Р. Н. Щербаков рассказал о том, 
как создается комплексная группа 
исследователей’ на кафедре геомег- 
рии.

С учетом замечаний, сделанных 
участниками заседания, план науч
ной работы на 1 9 5 8  год был утвер
жден. ' '

Новое в работе 
с рационализаторами 

и изобретателями

Переписка дружбы

Сборник песен 
6. Ф. Лавриненко

На днях вышел из печати новый 
сборник песен местного композитора 
В Ф Лавриненко, изданный Том. 
ским областным Домом народного 
творчеств^

В него включены 8  песен. Среди 
них —  «Цветет страна», «К северу  
от Томска», «Песня о тайге» и дру
гие.

Е. Корчинскин написана вступи
тельная статья о творчестве 
В. Ф. Лавриненко.

Крепкая дружба связывает Том
ский государственный университет 
имени В. В. Куйбышева и Северо- 
восточный народный университет 
Китая.

Студенты, научные работники, 
научные студенческие общества, 
факультеты ведут переписку с ки
тайскими друзьями.

Научно-студенческое общество 
китайского университета недавно j 
прислало несколько докладов. Сре-' 
ди них доклады на темы: «Об
щий метод расчета констант устой
чивости нуклеарных комплексных 
ионов по полярографическим полу- 
волно-потенциалам», «О теории пи- 
неразин-нептидной цепи структур 
белковых веществ» и другие.

Эти работы представляют боль
шой интерес для стулентов-хими- 
ков. В своем сопроводительном 
письме китайские друзья пишут; 
«Мы рады, что наши НСО  устано
вили прочную связь. Наше общест
во молодое, мы глубоко уверены, 
что вы окажете нам помощь. Мы 
утке прочли много советских докла
дов и лекций на специальные те

мы о достижениях современной хи. 
мии».

Китайские студенты попросили 
прислать им из Томска доклад «О 
редких землях». Китайским друзь
ям выслана работа студента IV 
курса В. Комарова «О скорости де
гидратации кристаллогидратов».

Томские студенты также ведут 
дружественную переписку с Лейп
цигом, Софией, Прагой.

Студент III курса эконЬмико- 
юридического факультета Влади
мир Новоселов переписывается со 
студентами, работниками радио, со
трудниками газет, рабочими Болга
рии и Чехословакии. Новоселов ве
дет переписку на болгарском язы
ке, получает газеты, книги и жур
налы из Болгарии.

Студенты из Г Д Р  пишут 'томи
чам; «Дорогие товарищи! Комитет 
группы специалистов Федерации 
демократической молодежи универ
ситета имени Карла Маркса в 
Лейпциге с большой радостью при
ветствует ваше предложение об об
мене материалами научных студен
ческих обществ».

С. СЕЛЕЗНЕВ.

Семинар руководителей 
сельсоветов

Ернвешеинский райисполком про. 
вел семинар председателей и секре
тарей сельсоветов совместно в заве
дующими отделами исполкома.

Участники семинара обменялись 
опытом работы. 0  работе депутатов  
на избирательных окрутах рассказа, 
ли председатель Петровского сельсо
вета 1Ч)в. Торбов и заместитель пред, 
седателя Ерасноярского сельсовета 
тов. Еривошеин. Председатели Иш- 
танского сельсовета тов. Еолбышев 
и Ерасноярского сельсовета тов. Гор. 
бунов рассказали о деятельности по
стоянных комиссий.

Опытом организации выполнения 
наказов избирателей поделились 
председатели Першинского сельсове. 
та тов. Харин и Никольского —  тов. 
Игловский.

Секретарь Еривошеинского сель 
совета тов. Лютько рассказал об 
участии сельсовета в организаци .1 
социалистического соревнования.

А. ПОПОВА.

Декабрьский Пленум ЦЕ ЕПСС по
ставил задкчу —  улучш ить работу 
профсоюзов по развитию движения  
рационализаторов и изобретателей.

Еомитетом по делам изобретений  
и открытий совместно с ВЦСПС 
разработаны проекты новых «По
ложения об изобретениях, открыти
ях и рационализаторских предложе-_ 
ниях» и «И нструкции о возна
граждении за изобретения, откры
тия и рационализаторские предло
ж ения». которые сейчас обсужда
ются рабочими, инж енерно-техни
ческими, научными работниками и 
служащими предприятий и органи
заций нашей страны.

В проекте Положения предусмот
рена защита авторских прав не 
только на изобретения, но и на от
крытия и рационализаторские пред
ложения.

Даны точные определения поня
тий «изобретение», «открытие» и 
«рационализаторское предложение». 
Внесено дополнение, заключающееся  
в том, что право использования  
изобретений. засвидетельствован
ных патентами, принадлежит госу
дарству, которое берет на себя за
боту о разработке и реализации  
их через государственные хозяйст
венные органы с учетом целесооб
разности. материальных и техниче
ских возможностей.

Споры о размерах и о порядке и 
сроках вьтлаты  авторского воз
награждения в проекте предусмотре
но рассматривать и решать только 
в административном порядке мини
страми, председателями совнархо. 
зов, руководителями ведомств.

Предусматривается, что Еомитету 
по делам изобретений и открытий 
дается право отмены решений хо
зяйственных органов в случаях, ес
ли он установит их неправиль
ность. а также установления обяза
тельного для соответствующей ор
ганизации размера и порядка вы
платы вознаграждения.

В разделе «Руководство изобрета
тельством и рационализацией», п е. 
реработанном целиком, отражена  
новая организация управления про
мышленностью и строительством. 
Предусматривается единая, общего
сударственная структура изобрета
тельских органов. Общее, руковод
ство по проекту будет осущ ествлять  
Еомитет по делам изобретений и от
крытий при Совете Министров 
СССР, действующий на основании  
Положения о Комитете, утверж ден, 
ного Советом Министров СССР. Ко
митету предполагается предоставить 
право издавать обязательные для 
министерств (ведомств), совнархо
зов. облисполкомов, предприятий  
(организаций) приказы, инструк
ции и разъяснения по применению  
«Положения» и «Инструкции» о 
вознаграждении за изобретения, от
крытия и рационализаторские пред
ложения.

Руководство изобретательством и 
рационализацией в отдельных от
раслях народного хозяйства и в эко
номических административных рай
онах возлагается на соответствую , 
щие министерства (ведомства), сов

нархозы. облисполкомы, а такж е на 
кооперативные центры, которые от
вечают за работу с изобретателями 
и рационализаторами и за соблюде
ние законности в деле изобрета
тельства и рационализации.

В целях поощрения авторов важ
ных изобретений и рационализатор
ских предложений, а также лиц, со
действующ их развитию дела изоб
ретательства, в проекте, предпола
гается:

а) присвоение Комитетом по де
лам изобретений и открытий сов
местно с ВЦСПС выдающимся изоб
ретателям звания «Заслуженны й  
изобретатель СССР» с вручением  
золотой медали:

б) награждение изобретателей, 
рационализаторов, новаторов произ
водства, авторов предложений, даю
щих большой экономический эф
фект, и лиц, содействующих им, —  
серебряной медалью «Заслуженны й  
рационализатор СССР».

В проекте предусмотрен принци
пиально новый порядок выплаты  
авторского вознаграждения за изоб
ретения, согласно которому, уже  
при получении авторского свиде
тельства, изобретателю, независимо 
от сроков внедрения изобретения, 
должно выплачиваться вознаграж
дение. Предусмотрена также выпла
та единовременного вознаграждения  
за открытия, о которых в старой  
инструкции вообще не упоминалось.

В спорных случаях Еомитету по 
делам изобретений и открытий при 
Совете Министров СССР будет пре
доставлено право устанавливать, 
какая организация должна выпла
чивать вознаграждение. Вознаграж. 
деяие за предложение, используемое 
на нескольких предприятиях, по 
проекту определяется по совокупно, 
му головому экономическому, техни
ческому или иному эффекту на всех 
предприятиях и выплачивается ав
тору за вычетом авторского возна
граждения. ранее полученного им 
за данное предложение.

В новой инструкции говорится о 
создании на предприятиях фонда 
для премирования по результатам  
использования на нем изобретений  
и рационализаторских предложе
ний. Существенным отличием яв
ляется то. что общий размер рас
хода на премирование взамен 1 1 ,2 5  
процента по проекту определяется до 
1 0 0  процентов от суммы выплачен

ного авторского вознаграждения  
при сокращении для отдельных лиц 
максимального размера премии в 
пределах двухмесячного оклада.

Проекты Положения и инструкции  
по изобретательству вынесены на 
широкое обсуждение изобретателей  
и рационализаторов, всех рабо
чих. инж енерно-технических работ
ников и служ ащ их предприятий, 
строек, транспорта. МТС и совхозов.

Хозяйственные руководители, об
ластные, Фабрично-заводские и ра
бочие комитеты профсоюзов долж
ны обобщить предложения и заме
чания по проектам и внести их на 
рассмотрение вышестоящих органов.

3. АСТАХОВА, 
заведующая отделом труда 

и зарплаты облсовпрофа.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ
в  редакцию поступило письмо от 

рабочих Усть-Юльского сплавного 
участка Пышкино-Троицкого райо
на, в котором они писали о плохом 
обслуживании сплавщиков магази
ном орса.

Начальник облурса тов. Воронин 
сообщил редакции, что при провер
ке факты подтвердились. В настоя
щее время для улучшения обслу
живания рабочих Усть-Юльского 
сплавучастка открыт новый продо
вольственный магазин. За наруше
ние ра(спорядка рабочего дня про
давцу магазина тов. Журавской

объявлен выговор.
V

В одном из писем, поступивших 
в редакцию, сообщалось о недо
статках в работе парикмахерской 
№ 3 г. Томска.

В письме указывалось на 
плохую трудовую дисциплину, гру
бость мастера.

Из треста коммунально-бытового 
обслуживания сообщили редакции, 
что факты, указанные в письме, 
подтвердились.

Бригадиру филиала № 3 тов. 
Журавлеву за халатное отношение 
к работе поставлено на вид.

в  р е / щ л 1 с щ ш т

Вопрос, который нужно 
решать уже сейчас

В Томской области О'сновная сырь^ 
евая база лесозаготовок состоят из 
сосновых и кедровых массивов.

Но во многих массивах меж
ду сосной и кедром попадается мно
го березы, осины и лиственницы. 
Древесину этих пород лесозаготови
тели не берегут.

Разрабатывая деляны, они выру« 
бают весь лес и доставляют на верх
ние и нижние склады древесину  
всех пород. Со складов сортименты  
хвойных пород сплавляют по таеж 
ным речкам до устьевы х участков, 
где из них формируют плоты. Со
всем иначе обстоит дело с доставкой  
древесины таких пород, как листвен
ница, береза, осина и т. д. В сплав 
они не идут —  тонут в воде, загро. 
иождая и засоряя сплавные участки  
рек.

Сплавщики решили было сплачи
вать древесину таких пород в плит, 
ки и пучки совместно с хвойной. Но 
березу и осину, доставленную в та
ких плитках и пучках до гаваней, 
в них задер.живали подолгу. Напри
мер, на Усть-Чулымском рейде, Мо- 
гочинском лесозаводе плитки и пуч
ки простаивают до августа, сентяб
ря. Еогда и х  развязывают, чтобы  
грузить древесину в баржи или вы
тащить ее на берег, береза, осина и  
лиственница сразу тонут.

Только в Иванцевской протоке 
Усть-Чулымской сплавной конторы а  
Асиновском рейде затонуло в этом 
году, по самым скромным подсчетам,' 
более 6 0  тысяч кубометров березы, 
осины и лиственницы. Много древе
сины лиственных пород тонет п р а  
сплаве ее но рекам. Чичка-Юл, Боль
шая Юкса. Четь и другим.

Давно пора принять меры к со
хранению ценной древесины лист
венных пород. Ведь сумели ж е в Ти
мирязевском леспромхозе организо. 
вать разработку такой древесины на 
месте. А в таких леспромхозах, как 
Дайский, Пьтшкино-Троицкий, Бере- 
гаевский, заготовленную древесину  
березы и осины необходимо выво
зить на нижний склад, здесь ш табе
левать ее и  весной доставлять по
требителю в баржах.

Чтобы эта древесина не тонула  
при разгрузке, на Черемошнпках н а , 
до оборудовать специальный причал^ 
к которому могли бы подходить ле
совозные баржи. Причал надо обору
довать портальными кранами. Необ
ходимо также на месте организовать  
переработку такой древесины.

Управлению лесной и деревообра
батывающей промышленности Том
ского совнархоза необходимо до на
чала навигации решить вопросы со
хранения и доставки древесины оси
ны, березы я  лиственницы.

И. ПУГАЧЕВ,
инспектор Томского участка су- 

Аоходной инспекции.

Отдых рабочих
МОЯЧАНОБО. (По телефону). 4 3

рабочих Усть-Чулымской сплавной  
конторы провели свой отпуск на ку
рортах, в санаториях а  в домах от
дыха.

Старейшие рабочие конторы Ш а- 
шов и Бахтина отдохнули в Ерыму< 
Рабочие Вилицкая, Сергеев, Соловь
ев побывали на курортах Кавказа. 
Плотогон Батуринского сяласногэ  
участка Антипин ездил на курорк' 
Еарачи, слесарь мотофлота Ва- 
сильчук отдыхал в санатория Заеяь- 
цовский бор.

И. СТАРЫ Х.

На газетные темы

Многотиражная
газета

на предприатии
А . Н О В О С Е Л О В .

С каждым годом увеличивается  
количество многотиражных газет в 
нашей области. Велика роль много
тиражной печати, которую она при. 
звана играть в решении задач, по
ставленных пепел советским наро
дом XX съездом ЕПСС.

Многие заводские газеты прила
гают немало усилий, чтобы спра
виться с возложенными на них за
дачами. Улучшается содержание, 
оформление газет, растет их дейст
венная сила. Есть у нас интерес
ные многотиражные газеты, даю
щие богатое представление о жизни  
и деятельности коллективов пред
приятий. Достаточно познакомиться 
хотя бы с постоянными рубриками 
многотиражек, чтобы представить, 
как разнообразен их круг интере
сов и забот. Здесь мы увидим «три
буну передового опы та», статьи «на 
производственные темы», «техниче
ские странички», рассказывающие 
о постижениях науки и инженерной  
практики, рассказы «о людях на
шего закола». Во многих газетах за
няли достойное место рубрики 
«письма в редакцию », «рабкоров

ские посты -сообщ аю т», «на нашем 
заводе». Во многих газетах мы ви
дим отделы сатиры и юмора, кото
рые, пользуясь едкой карикатурой  
и острым сатирическим словом, вы
таскивают на суд общественности  
пьяниц и разгильдяев, бюрократов и 
чинуш.

Первый номер газеты  на заводе 
режущ их инструментов был встре
чен коллективом с большим интере
сом. 5 0 0  экземпляров «И нструмен
тальщика» не могли удовлетворить 
потребности всех желающих приоб
рести газету. Уже следующий но
мер пришл^рсь выпускать на 2 0 0  
экземпляров больше. Газета сумела 
быстро завоевать авторитет у  рабо
чих. Первый ж е номер она посвяти
ла рассказу о том, «за что будет 
бороться коллектив завода в шестой 
пятилетке».

«Инструментальщик» из номера 
в номер печатает портреты и пись
ма передовиков социалистического 
соревнования, большое внимание 
уделяет вопросам внедрения в про
изводство новой техники и технолб- 
гии, перспективному и текущему 
планированию, выпуску продукции 
в заданной номенклатуре, вопросам 
культуры на производстве. Газета 
ввела на своих страницах «трибуну  
мастера», широко освещ ает смотр 
экономии и бережливости, который 
ведется на заводе. Многие заметки, 
помещенные в разделе «сатира и 
юмор», отличаются остротой и зло- 
бодневноет^ю поставленных вопро
сов. резкой и-принципиальной кри
тикой конкретных виновников.

Но это только первые т а г и  газе
ты. В  многотиражке имеются серь

езные недостатки, на которые ука
зывала газета «Ерасное Знамя» в 
обзоре печати под заголовком «На
стойчиво повышать действенность  
социалистического соревнования». 
Надо надеяться, что коллектив ред
коллегии «Инструментальщика» до 
конца устранит недостатки в своей 
работе, сделает газету более содер

жательной, боевой рабочей трибу
ной.

Можно найти немало удач
ных номеров в многотиражной 

газете «За новую технику» том
ского завода «Сибэлектромотор». 
Страницы таких номеров хорошо 
оформлены, заметки короткие, со
держательные. написаны на живо

трепещ ущ ие темы. Авторами этих 
заметок являются рабочие, инж ене
ры, техники, служащ ие самых ра,з- 
личных участков производства. Их 
заметки привлекают внимание чи
тателя своей непримиримостью к 
недостаткам в работе предприятия.

Почти в каждом номере газеты  
«За новую технику» можно видеть 
большие подборки и целые страни
цы писем читателей. Редакция 
удачно иеггользует в газете материа
лы рабкоровских рейдов. Только за 
последнее время были проведены  
рейды проверки организации социа
листического соревнования в цехах  
и мастерских завода, давшие газе
те материал «За действенность со
циалистического соревнования». В 
конце ноября газета напечатала 
большую статью рабкоровского рей
да «Что мешает заводу работать 
оитмйчно». Рабкоровские рейды —  
важная и интересная форма коллек
тивной работы корреспон,1рнтов. в 
ее следует использовать всем мно

готиражным газетам.
Но следует сказать, что некото

рые многотиражки еще слабо справ
ляются с теми задачами, которые 
поставил перед фабрично-заводской 
печатью Центральный Еомитет пар
тии. В их работе имеется много 
серьезных недостатков и упущ ений.

Одним из наиболее распростра
ненных и укоренивш ихся недостат
ков в работе ряда многотиражных 
газет является увлечение беспред
метным многословием. Многие газе
ты отдают предпочтение материа
лам. не и.чеющим прямого отноше
ния к производственной и общест
венной ж изни того или иного пред
приятия. Например, многотиражная 
газета Томского подшипникового за 
вода «Подшипник» одно время на
чала перепечатку статьи «Еак ве
сти себя в обществе». В трех но
мерах газеты редакция отвела боль
шое место рассуждениям о том. в 
какой очередности одевать перчат
ки на руки (на правую или на ле
вую). кого нужно целовать в  пер
вую очередь (хозяина или хозяй
ку), если приходишь к ним в го
сти, и прочим нелепостям.

В многотиражке «Подшипник» 
неоправданно отводится много ме
ста и другим матеоиалам, не имею
щим поямого отношения к произ
водственной жизни коллектива. А 
вот, например, для освещения вопро
сов партийной ж изни у редакции га
зеты, как видно, «не хватает места». 
Она очень редко и поверхностно пи
шет о работе цеховых партийных 
организаций и партгрупп, об аги- 

1 гяционной и пропагандистской ра
боте. о политичеоком воспитании

инженерно-технической интелли
генции и о многих других важных  
сторонах деятельности заводской 
партийной организации.

На страницах многотиражек мы 
встречаем много всякого рода не
нужных перепечаток .из газет и 
журналов, много «литературных  
проб пера», которыми сотрудники  
редакций заполняют целые страни
цы и развороты. В газетах найдешь 
занимающие чрезмерно много места 
отрывки из романов, киносцена, 
риев, кроссворды, советы по кули
нарии, всевозможные викторины  
и т. л.

Публикуя все эти материалы, 
многотиражные газеты тем самым 
забывают о своей непосредственной  
задаче. Газеты —  оружие полити
ческого воспитания и мобилизации 
рабочих и служащ их на выполне
ние производственных задач пред- 
приятай. Они должны носить ярко 
выраженный производственный ха
рактер, каждый номер фабрично-за
водской газеты должен быть посвя
щен делам своего предприятия.

Спрашивается, какая нуж да за
ставила редколлегию многотиражной 
газеты «Томский кабельщик» заво
да «Томкабель» печатать в двухпо- 
лосной газете, выходящей всего 
лишь раз в неделю, большие по раз
меру очерки штатных работников 
редакции, отрывки из напечатанных 
ранее художественны х произведений  
и многие другие материалы, не име
ющие прямого отношения в  жизни  
коллектива завода.

Страницы газеты «Томский ка
бельщик» ГОВОРЯТ о слабой органи-] 
заторской роли редакции. В работе 
газеты участвует мало рабочих кор

респондентов, Рубрика «Письма б  
редакцию» появляется лишь над 
материалами, связанными, главный 
образом, с личными жалобами. Не 
разнообразится форма их подачи.

Нетерпимый недостаток многоти
ражки «Томский кабельщик» —  это 
слабая действенность ее выступле
ний. Газета хотя и редко, но печата. 
ет критические корреспонденции  
и заметки, а вот что сделано по этим 
материалам, какие приняты меры, 
об этом из газеты не узнаеш ь. За 
последние 9 месяцев рубрика «Но 
следам наш их выступлений» появч 
лялась в газете только 2  раза!

Непонятно, почему мирится с та., 
КИМ положением партийное бюро за
вода, почему «не доходят руки» до 
заводской многотиражки у  Вокзаль
ного райкома ЕПСС. !

Партийные комитеты заводов 
обязаны поддерживать каждое спра-- 
ведливое критическое выступление 
газеты, повышать уровень критики, 
должны сами быстро реагировать на 
сигналы рабочих корреспондентов й  
того же требовать от других.

Печатная газета предприятия — • 
это массовая трибуна рабочих, 
важное средство вРепитання и  
организации масс. Интересы дела 
требуют, чтобы многотиражными 
газетами повседневно занимались 
партийные комитеты заводов, райвоч 
мы и Томский горком ЕПСС.

Улучшая руководство’ заводскими 
газетами, партийные комитеты тем  
самым повысят их роль как кол
лективных пропагандистов, агита
торов и организаторов в борьбе за  
претворение в жизнь исторических 
решений XX съезда ЕПСС.

Н

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



R T rsn m T T F  З'Н -R
Ш а Ш ^

Суббота. 2 f  декабря 1 9 5 7  г. Ml 2 4 9  ( I 0 3 5 7 I

Заявление правительства Китайской 
Народной Республики

П Е К И Н , 19 декабря. (ТАСС). 
Сетсдня правительсгво Китайской 
Народной Республики выступило с 
заявлением, в котором выражает 
поддержку предложениям, содержа
щимся в посланиях Н. А. Булга
нина и в ноте Советского прави
тельства странам —  членам Орга
низации Объединенных Наций. 
«Правительство Китая, —  говорит
ся в заявлении. —  полностью одо
бряет и всеми силами поддержива
ет предложения Советского прави
тельства».

В заявлении, в частности, под
черкивается: хотя Советский Союз 
обладает неоспоримым превосход
ством в научно-исследовательских 
работах и в области техники, тем 
не менее Советский Союз и другие 
социалистические страны ни в ко
ем случае не намерены использо
вать свое превосходство в качест
ве угрозы в отношении других 
стран.

Предупреждая правящие круги 
С Ш А  и ряда других стран против

вынашивания планов новой войны, 
правительство К Н Р  заявляет: для 
правящих кругов С Ш А  и их после
дователей наступила пора трезво 
рассудить и сделать свой благора
зумный выбор. Выдвинутые прави
тельством Советского Союза пред
ложения о прекращении гонки 
вооружений и об осуществлении 
идеи мирного сосуществования 
указывают единственный выход из 
сложившегося положения.

«Встать на путь самоубийства 
или же на путь мирного сосущест
вования и сотрудничества между 
всеми "транами, —  указывается в 
заявлении, —  таков вопрос, стоя
щий ныне перед правительствами 
С Ш А  и других западных держав».

М ы  уверены, заявляет прави
тельство К Н Р , в том, что «миро
любивые народы всех стран будут 
непременно выступать за дружбу, 
сотрудничество, сплоченность и по
ступательное движение вперед в 
обстановке мирного сосуществова
ния».

В Китайской На< 
родной Республике в 
ряде мест соору
жаются небольшие 
электростанции для 
обслуживания произ. 
родственных коопе
ративов. Средства на 
строительство элект
ростанций выделяются 
правительством.

Недавно в провин. 
ции Хунань законче
но сооружение такой 
станции. Электро
энергия использует
ся для механиза
ций сельскохозяйст- 
венных работ и осве
щения домов членов 
кооператива.

На снимке: мель- тающая на электро- 
,  , энергии.

ница для риса, Рабо-j (фотохроника ТАСС)

По пути гонки вооружений
Окончание сессии совета НАТО

З а я в л е н и е  и с п о л к о м а  О б щ е с т в а  

а н г л о - с о в е т с к о й  д р у ж б ы

Л О Н Д О Н , 18 декабря. (ТАСС). 
Исполнительный комитет Общества 
англо-советской дружбы опублико
вал сегодня заявление, в котором с 
.удовлетворением отмечает, что в 
Англии, С Ш А  и других странах 
раздается все больше голосов в 
пользу положительного отношения 
к недавним посланиям Н. А. Бул
ганина Макмиллану, президенту 
Эйзенхауэру и главам прави
тельств других западных стран.

Отметив, что «сейчас, когда 
слова «мир на земле» приобрета
ют особое значение», исполком 
призывает английское правительст
во поддержать предложение Совет
ского правительства и согласиться 
не применять ядерного оружия; 
йрекратить ядерные испытания на 
три года; отказаться от производ

ства и размещения ядерного ору
жия на территории Германии, 
Польши и Чехословакии; поддер-

П А Р И Ж , 19 декабря. (ТАСС). 
Как явствует из сообщений агент
ства Франс Пресс, решения закон
чившейся сегодня сессии совета 
Н А Т О  свидетельствуют о гом, что 
руководители этого агрессивного 
блока намерены продолжать гонку 
вооружений.

Собравшись сегодня на послед
нее заседание, .участники сессии [
одобрили текст

вооруженных сил —  в целях «луч
шего использования ресурсов и бо
лее высокой боеспособности сил 
НАТО».

Участники сессии совета Н А ТО  
попытались прикрыть свои воен
ные планы, чреватые угрозой но
вой ядерной войны, фразами об 
«оборонительных целях» НАТО . 

Проблема переговоров о мирном

В английской 
палате общин

ЛОНДОН, 19 декабря. (ТАСС). 
Сегодня члены парламента —  лей
бористы продолжали настаивать в 
палате общин на том, чтобы анг
лийское правительство дало поло
жительный ответ на предложения 
об ослаблении международной на
пряженности, содержащиеся в по
слании Н. А . Булганина Г. Мак
миллану.

Попытка Лорда-хранителя печати 
Батлера, отвечавшего от имени 
премьер-министра, уклониться от 
определенного ответа на эти требо
вания, вызвала протесты лейбори
стов. Норман Доддс спросил Батле
ра, известно ли ему, что во время 
недавнего опроса, проведенного ин
ститутом общественного мнения, 
85 процентов опрошенных выска
зались за переговоры между совет
ским и английским правительства
ми, чтобы добиться мирного урегу
лирования спорных международ
ных вопросов.

. Лейборист Рэнкин заявил про
тест против размещения на терр:а- 
тории Англии американских балли
стических ракет. Эту новую воен
ную меру, ущемляющую суверени
тет Англин, Батлер пытался оправ, 
дать как... «объединение оесурсов» 
с С Ш А .

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
21 декабря —  «После разлуки».
2 2  декабря днем и вечером —  

«Размолвка».
24 декабря —  «После разлу- 

ки».
Начало спектаклей; дневного —  

в 1 2  часов дня, вечерних —  в 8  
часов вечера.

К И Н О

____  ____________  «декларации о | сосуществовании стран с различ-
жать идею заключения в той или принципах» и текст заключитель-1 ными политическими и экономиче- 
нной форме соглашения о ненапз- коммюнике. Декларация, со-1 сними системами неоднократно за-
цении между государствами Н А ТО  Держащая призывы к единству 
я государствами --- участникамя • западных стран и бездоказатель- 
Варшавского договора; отказаться .Утверждения по поводу мни- 
от применения силы на Среднем «угрозы», имеет
Востоке; отменить ограничения в'Пвоей целью оправдать проводи- 
горговле между Востоком и Запа-' Соединенными Штатами поли
дом и обсудить с Советским прави. 
тельством конкретные меры аа"ь- 
нейшего сотр.удничества в обла
сти науки и культуры.

«Мы считаем, —  говорите.^ в 
заявлении, —  что положительный 
ответ английского правительства 
важен для б.удущей безопасности 
Великобритании и укрепления ми
ра во всем мире».

Престиж СШ А падает-  
СС СР растет

•престиж

Н ЬЮ -Й О РК , 19 декабря. 
(ТАСС). Корреспондент газеты 
«Нью-Йорк геральд трибюн» 
Бриггс сообщает из Джакарты о 
продолжающемся падении прести
жа Соединенных Штатов Америки 
В Индонезии, особенно в связи с 
последними событиями в стране.

«Престиж С Ш А , —  сетует кор
респондент, —  в последние недели 
резко упал и в настоящее время 
находится на самом низком уровне. 
Даже лучшие друзья С Ш А , среди

которых много влиятельных лиц, 
начинают выражать разочарование 
и утрачивать иллюзии».

В то же время Бриггс вынуж
ден признать, что в Индонезии 
неуклонно растет престиж Совет
ского Союза и Китая. «Их откры
тые заявления о поддержке Индо

трагивалась в ходе нынешней сес
сии совета Н АТО , особенно в свя
зи с посланиями Н.' А. Булганина 
главам правительств западных дер
жав.

тику «холодной войны» и гонки в  коммюнике выражено_намере- 
вооЬужений. Опубликованные до-! ™ е стран, входящих в Н А ТО , пред- 
кументы сессии совета Н А Т О  > Советскому Союзу возобно.
отражают наличие в Н А Т О  острых 
разногласий, проявившихся на сес
сии.

В коммюнике объявляется о ре
шении вооружить войска Н А Т О  в 
Европе баллистическими снаряда
ми среднего радиуса действия..

Это решение было принято под 
давлением американской делега
ции, представившей по этому воп
росу свои предложения. Представи. 
тели С Ш А  добивались также со
гласия всех стран, входящих в

вить переговоры в новой комиссии 
ООН по разоружению, либо со
звать совещание на уровне минист
ров иностранных дел.

По остальным вопросам участни
ки сессии не приняли никаких 
конкретных решений, ограничив
шись общими фразами. Тем не ме
нее, из текста коммюнике напра
шивается вывод, что государства — 
члены Н А Т О  намерены продол
жать политику вмешательства во 
внутренние дела других .стран, в 
частности стран Ближнего Востока

Лейборист Зиллиакус 
собирается ли премьер-министр вви- 
л у  его заявления от 16 декабря о | 
готовности вступить в переговоры ■ 
на высоком уровне с Советским ! 
правительством запретить разме
щение американских баллистиче
ских ракет в Англии, положить ко
нец полетам базирующихся в Анг
лии патрульных самолетов с ядер- 
ным оружием, а также принять 
польское и советское предложение 
о создании в Центральной Европе 
зоны, исключенной из сферы атом
ных вооружений.

Батлер ответил отрицательно на 
вопрос Зиллиакуса, сославшись на 
речь Макмиллана в Париже, в ко
торой тот заявил, что хотя он «го
тов пойти на что угодно с целью 
доказать искренность Англии», он 
не согласится ни на какие уступки, 
затрагивающие якобы «безопас
ность Англии»,

Кинотеатр имени М Горького.
2 1  декабря —  новый цветной 

художественный фильм «Огненные 
версты». Сеансы; 9. 10-45. 12-30, 
2-15, 4. 5-45. 7-30, 9-15. 11.

Зал квнохронякв.
2 1  декабря —  новые докумен

тальные фильмы: «Искусство Со
ветской Татарии», «На севере 
дальнем». Сеансы: 10, 11, 12, 1, 2, 
3, 4. 5. 6 , 7. 8 . 9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
21 декабря. Большой зал —  

«Огненные версты». Сеансы: 9, 
10-40, 12-20. 2, 3-40, 5-20, 7,
8-50, 10-30. Малый зал —  «Ти
хий Дон» (1-я серия) Сеансы: 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25.

Томская студияспросил, I ^

Томская мебельная фабрика 
«Краснодеревец» производит рас
пиловку круглого леса и отпускает 
бесплатно опилки.

Здесь же требуются на постоян
ную работу: столяры всех разря
дов, кочегары, грузчики, возчики, 
слесари и дворник.

Обращаться; г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 16, отдел кад
ров.

2 — 1 .

Суббота. 21 декабря.

дой отдельной стране должен быть 
решен в дальнейшем путем пере
говоров командования Н А Т О  с

__ .данной страной. В начале 1958
незии, пишет он, произвели, будет созвана новая сессия

НАТО , на размещение складов ' и Африки, и вовлечь их в военные 
ядерного оружия и установок для 1 планы Н АТО . Участники сессии 
запуска ракет на их территории. | призывают, народы африканского 
Однако, как видно из текста ком- ; континента к «сотрудничеству» с 
мюнике, вопрос о размещении баз европейскими государствами, вхо- 
Ядерного оружия и ракет в каж- дяшими в Н АТО , и подчеркивают

важность «стабильности» положе
ния на Ближнем Востоке.- В ком 
мюнике коротка упоминается о 
том, что совет Н А ТО  уделил вни-

глубокое впечатление как на офи- 1 совета НАТО , посвященная воен- 
циальные индонезийские круги, I ным проблемам. В коммюнике го-

I верится также о «стандартизации» 
I и «самом широком объединении

так и на народ Индонезии».

„Разногласия с ущ е с тв ую т нам в пояитичеоиом, 
т а к  и в военном плане"

П А Р И Ж , 19 декабря (ТАСС). 
В  комментариях французских га
зет, посвященных итогам сессии 
совета Н АТО , наибольшее внима
ние уделяется решению совета о 
создании в европейских странах 
Н А 'ГО  баз американского ракет
ного оружия. Некоторые правые 
газеты, пытаясь оправдать этот 
новый шаг на пути гонки воору
жений, выдвигают нелепые дово
ды о том. что это чуть ли не бла
годеяние со стороны С Ш А .

Газета «Монд» договаривается 
до того, что создание ракетных 
баз в Западной Европе будто бы 
«усиливает независимость», запад
ноевропейских стран.

Вместе с тем, даже буржуаз
ная печать вынуждена признать 
наличие глубоких разногласий 
между членами Н А ТО . Та же 
«Монд», например, пишет: «Ат
лантическая Европа согласилась, 
чтобы в некоторых странах были 
созданы установки для запуска 
ракет. Но эго не означает, что 
каждая страна, входящая в со
став этой Европы, индивидуально 
согласилась взять на себя эти 
обязательства. Создается даже 
впечатление, что каждый считает, 
будто его сосед значительно луч
ше подходит для того, чтобы 
взять на себя эту новую ответ
ственность».

По словчи «Монд». президент 
Эйзенхауэр и его советники «бы
ли удивлены тем, что европей-

умеренный энтузиазм (к созданию 
баз ракетного оружия. —  Ред.) 
и что, наоборот, они открыто 
продемонстрировали свое стрем
ление участвовать в решении 
вопроса об общем направлении 
политики Н АТО , в частности, в 
отношении возобновления перего
воров о разоружении».

Газета «Франс-суар», в свою 
очередь, признает, что «разно
гласия существуют как .в воен
ном. так и в политическом пла
не». «Каждый из атлантических 
партнеров, —  указывает, в част
ности, газета,—  «желает ракет... 
для своего соседа...»

На противоречиях между стра
нами —  членами североатланти
ческого блока останавливается 
также газета «Круа». Касаясь 
планов размещения в Западной 
Европе складов американского 
атомного оружия и ракетных 
установок, она указывает, что 
речь идет лишь о «принципиаль
ном» соглашении, которое «не 
устраняет оговорок, высказанных, 
в частное г и Норвегией и Дани
ей и несколько более глухо дру
гими странами». «Совещание во 
дворце Шайо показало, —  за
являет «Круа», —  что внутрен
ние разногласия —  англо-фран
цузские отношения, изоляция 
С Ш А . настойчивость, проявляе
мая скандинавскими странами в 
пользу создания «нейтральной 
зоны», —  могут в любой момент

сил» во всех областях —  военно- 
морской флот, авиация, служба ты
ла, оснащение и комплектование

мание «серьезным событиям в Ин
донезии». Как известно, вопрос .об 
отношении, к Индонезии был, под
нят на сессии представителями 
Голландии, которые требовали от 
других членов Н А ТО  поддержки 
колонизаторской политики Голлан
дии.

Западногерманская печать об итогах 
сессии совета НАТО

БОНН, 19 декаоря. (ТАиС). Ка-|НАТО, корреспондент пишет: 
саясь итогов паоиж:ской сессии со-1 «Большинство европейцев реагиро- 
вега НАТО, многие западногерман- валЬ (на американские планы. —

ские страны проявляют очень поколебать единство Запада».

„Мы ДОЛЖНЫ быть всегда готовы 
к переговорам с Россией*̂

А м ери кан ски е сенат оры  вы ст упаю т  з а  переговоры  с С С С Р

ские газеты подчеркивают, что 
С Ш А  не удалось добиться от дру
гих участников Н А Т О  безоговороч. 
ного согласия на осуществление 
американских планов создания ра
кетных баз. В  этой связи указы
вается, что делегация С Ш А  вынуж
дена была довольствоваться ком
промиссными решениями.

Газета «Ди вельт» подчеркива
ет, что «Джон Фостер Д а л л е с . н е  
приобрел лавров в Париже».

Корреспондент газеты «Нейе 
Рейн-цейтунг» приводит следую
щее высказывание политического 
советника Даллеса: «мы приехали 
в Париж с твердым убеждением, 
что наши европейские союзники 
согласятся с нашими военными 
планами. Однако мы теперь видим, 
что мы этого не достигли». Говоря 
о позиции европейских участников

• I

Вооружение Японии 
американскими 

управляемыми снарядами

Прим. корр. ТАСС .) иначе. Они 
смотрели также и на Москву, а не 
только на Вашингтон, Они говори
ли: само собой раз.умеется, амери
кано-европейская дружба остается, 
но сначала мы все должны еще 
раз поговорить с русскими. В та
ком направлении выступали фран
цузы, скандинавы, а также Аденау
эр».

Зиллиакус тогда спросил: «Не 
хотите ли вы оказать, что прави
тельство собирается вступить в пе
реговоры с твердой рюшимосТыо не 
соглашаться ни на какие изменения 
или уступки?».

Под громкий иронический смех 
на скамьях лейбооистов Бат.чер от
ветил: нет, политика нашего пра
вительства всегда была эластич
ной.

ЛОНДОН,. 19 декабря. (ТАСС). 
1 2 . членов парламечта —  лс1!бори- 
стов, в , том • числе, три депутата от 
Шотландии, внесли в пя.чате об
щин резолюцию, выражающую не
доверие правительству, в связи с 
тем, что оно согласилось на созда
ние Соединенными Штатами в 
Шотландии 4 баз ракетного ору
жия.

19.00. Передача «Генеральная 
линия». 19.20. Эстрадный концерт. 
20.10. Киножурналы: «Нижнее По
волжье» № 39, «Восточная Си
бирь» № 48 и «Советский Даль
ний Восток» №  50 20.30. Фильм: 
«Сердце должно молчать».

Купон для вырезки

Латвийская республиканская контора 
книжной торговли 

предлагает следующие книги;

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 2 1  декабря ожидается облач
ная с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, слабая ме
тель. ветер юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
воздуха 7 — 12 градусов мороза.

22 —  23 декабря —  облачно, с 
прояснениями, временами снег, 
ветер 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 1 0 —  
15 градусов, днем —  5 — 10 гра
дусов мороза.

С ш орг
Полуфиналы ПО шахматам

ТО КИ О . 19 декабря.
Как передает агентство Киодо Цу -1 7.

Закончилась первая половина 
полуфинальных шахматных сорев
нований на первенство Томска.

В 1-м пол.уфинале, проходящем 
в зале спортивного общества «Бу
ревестник», лидирует перворазряд
ник Григорьев (ГЭС-1), имеющий 
6  очков из 7. Второразрядник Ш и
ряев (Вокзальный район) также 
набрал 6  очков, но из 8  возмож
ных. Перворазрядник Десятков 
(строительный институт) имеет 

, 5 очков из 5 встреч. Деев (Вок- 
(ТАСС). зальный район) имеет 5 очков из

син, сегодня состоялось четвертое) 
заседание японо-американской ко-! 
миссии по обеспечению безопасно-j 
сти.

В полуфинале, разыгрываемом в

транспортном инсгит.уте, впереди 
идут Ю. Жарков и Марактаев, на
бравшие по 4,5 очка из 6  возмож
ных. По 4,5 очка из 7 имеют Сер
геевич и Крылов.

В  шахматном чемпионате уни
верситета по-прежнему лидирует 
перворазрядник Усольцев. За ним 
идет второразрядник Беломестное. 
Чемпионат университета одновре
менно является и полуфиналом го
родского чемпионата. Трое победи
телей этого чемпионата выйдут в 
финал городского первенства по 
шахматам.

Н. ПЕСНЯК.

А в т о р Название книги Цена Заказ

экз.

экз.
экз.
экз.

8-20 экз.

7-40 экз.

7-90 экз.

11-20 экз.

4-95 экз.

эк з.

НЬЮ-ИОГЧ-С, 19 декабря 
(ТАСС). Американский сенатор 
Хэмфри, являющийся членом 
сенатской комиссии по иностран
ным делам, в беседе с корреспон
дентом агентства Ассошиэйтед 
Пресс вырэзил сегодня мнение, 
что С Ш А  не следует отказывать
ся от переговоров с С С СР .

«Я надеюсь, —  сказал он, —  
что Эйзенхауэр и Даллес в ско
ром времени пересмотрят свой 
категорический отказ изучить 
послание Булганина... Мы должны 
всегда быть готовы к перегово
рам с Россией».

С такими же 'заявлениями вы
ступили два других члена комис
сии— сенаторы Фулбрайт и Спарк- 
мэн.

«я думаю,—-заявил Фулбрайт,—  
что следует обсудить предложе
ния Вулганииа... М ы  не можем 
ожидать всеобъемлющих уреТу. 
лирований. но, быть может, мы 
сможем добиться каких-нибудь 
соглашений». Сенатор Спаркмэн 
в своем заявлении выразил на
дежду, что правительство С Ш А  
встушгт с С С С Р  в переговоры о 
разоружении, «будучи исполнен
ным решимости приложить все 
усилия к тому, чтобы достичь 
соглашения». «Я надеюсь.—  ска
зал он, —  что правительство 
предпримет искреннюю попытку, 
поскольку совершенно необходи
мо найтк какой-то выход из гон
ки вооружений».

CooOvttfHue минист ерст ва обороны США
Н ЬЮ -Й О РК , 19 декабря. 

(ТАСС). Министерство обороны 
C U ’ A  объявило об «успешном» за
пуск» баллистической ракеты сред
него радиуса действия «Юпитер».

Вместе с тем в сообщении мини
стерства указывается, что ракета 
не пролетела «полной» дальности 
полета из-за «технических непола
док» и цель испытания 
достигнута.

В  сообщении министерства 
иностранных дел Японии по этому 
поводу говорится, что, обсуждая 
международную обстановку, комис
сия «согласилась с необходимостью 
проведения более тесных консуль
таций между странами свободного 
мира и координации их политики».

Обсудив военное положение на 
Дальнем Востоке, участники засе
дания высказались за оснащение 
японских сил самообороны совре
менным вооружением. В частно
сти, были «изучены способы и 
средства ускорения модернизации 
этих сил». При этом главно
командующий вооруженными сила
ми С Ш А  на Тихом океане адмирал 
Стамп заявил, что Соединенные 
Ш таты решили поставлять Япо
нии управляемые снаряды «Сай- 
дуиндер». В сообщении японского 
М И Д  также говорится, что эти 
снапяпы предоставляются по прось
бе Японии.

Из зала суда

Грабители получили по заслугам
Трое ходили по перрону стан

ции TomcktI, .1 ожидая поезда. 
А  когда поезд подошел, стали на
блюдать за его пассажирами. На
метанным глазом нашли транзит
ника. Пассажир прошел в ресторан 
и заказал обед. Тройка села за 
его стол. Завязалась беседа. Че
рез некоторое время от стоянки 
такси отделилась «Победа»: ус
лужливые «гиды» везли доверчи
вого Шевчука знакомиться с Том
ском.

Немного успел увидеть Шевчук. 
Наступила ночь. И  тогда, затащив 
свою жертву в один из подъездов, 
грабители отобрали у Шевчука 
800 рублей, сияли одежду и 
скрылись.

...Вот и все, что смог рассказать 
в отделении милиции потерпев
ший. Однако и этого оказалось

о тлиип в чтой I достаточно. На другой день были 
Наблюдатели в Токио j  э т о й  заддр^дд^ Гынгамв, Васильев и

связи Все они отрицали свою
крытием 14 ноября сессии парла-
мента премьер-министр Японии К и -! 
си заверял депутатов от социали
стической партии в том, что прави
тельство не имеет намерения раз- 

не'была j решить ввоз американских управ
ляемых снарядов в Японию.

Н ачалась кропотливая следст
венная работа. Еще и еще раз за

протоколированы показания Ш ев
чука, записаны и сопоставлены по
казания задержанных, тщательно 
изучены место происшествия и 
личности Гынгазова, Васильева, 
Казадаева. Собраны заключения 
судебно-медицинской экспертизы и 
выводы криминалистов. Сомнений 
не осталось: преступление совер
шили они.

Дело направляется в прокурату
ру. Продолжая запираться, Гынга- 
80В прикидывается парализован

Г. Абрамович —  Введение в литературо
ведение 6-20

Г. Барионов —  Очерк методики препода
вания Конституции С С С Р  2-90

A . Бах —  История немецкого языка 17-10
Н. Боголюбов —  Методика чистописания 2-80 
Библиография произведений

Л. Н. Толстого
Ш . Ганелин —  Очерки по истории 

средней школы в России
Л. Гвоздев —  Очерки по стилистике

русского языка
Исследования по синтаксису русского 

литературного языка (сборник статей)
B. Клитин —  Сборник диктантов по 

пунктуации для средней школы
C. Кивотов —  Практические занятия на

школьном учебно-опытном участке 0-95
Н. Кононыкин —  Методика преподавания 

русского языка в начальной школе
Н. Менчинская —  Психология обучения 

арифметике
К. Муратова —  Семинарий по Горькому 5-15 
Е, Перов^;кий —  Руководство учебно- 

воспитательной работой в школе
A . Протопопов —  Педагогический про

цесс в ремесленных училищах
С. Редозубов —  Методика русского 

языка в начальной школе
Н. Рождественский —  Пособие для прак

тических занятий по русскому языку 
Сборник грамматических упражнений 

по русскому языку
Л. Скаткин —  Вопросы обучения реше

нию составных арифметических задач 
Ф. Советкин —  Учебник русского языка 

для молодежи, не владеющей русским 
языком

И. Трофимов —  Салтыков-Щедрин 
о реализме русской литературы

B. Чистяков —  Сборник статей для 
изложений на русском языке в III и IV  
классах

Школоведение 
Ш кольная гигиена
О. Щербинина — Литературное чтение 

на русском языке в национальной школе 
Детская литература. Хрестоматия для 

педагогических институтов
Фамилия, имя и отчество заказчика:
Адрес заказчика:

Если вы желаете заказать книги, вырежьте купон, впиши
те в графу «заказ», требуемое вами количество экземпляров, 
укажите ваш адрес и направьте купон почтой по одному из 
нижеуказанных адресов; центральный книжный магазин —  
Латвийская С С Р . Рига, бульвар Падомью, 24; 1-й книжный 
магазин —  Латвийская С С Р , Рига, ул. Ленина, 17; 2-й книж
ный магазин —  Латвийская С С Р , Рига. ул. Ленина. 38.

13-45 . . . .  экз.

9-50 . . . .  ЭКЭ.
5-15 . . . .  экз.

5-25 . . . .  экз.

4-50 . . . .  экз.

4-90 « . . .  экз.

7-80 . . . .  экз.

6-70 . . . .  экз.

1-25 . . . .  экз.

2-75 S , . . экз.

3-80 . . i . экз.

2-65 . . . .  экз.
16-80 « . . .  экз.
8-10 . . . .  экз.

3-90 . . . .  экз.

9-05 . . . .  экз.

Заказанные книги будут вам высланы в 10-дневный срок по 
почте наложенным платежом. Заказ можно также направлять 
письмом (без купона).

Латвийская республиканская контора 
книжной торговли.

2 «Красное 
уборщица и

Типографии №
Знамя» требуются 
цинкограф.

Обращаться- г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13.

Гр-ка Миронова Валентина Вла
димировна, проживающая в г. Том
ске, проспект имени Фрунзе, 240,

_______ ___________  возбуждает дело о расторжении
ным, ему удается бежать. Однако | брака с гр.ном Мироновым Анато 
оперативные работники вскоре лием Степановичем, проживающим

в г. Комсомольске.вновь задерживают его.
. На днях грабители предстали 

перед судом. Советский народный 
суд, зорко охраняющий имущест
венные права граждан и неприко
сновенность их личности, строго 
наказал преступников.

Суд приговорил Гынгазова к 15 
годам лишения свободы, Василье
ва и Казадаева — к 10 годам ли
шения свободы каждого.

К.. ФЕДОРОВ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-н Попов Иннокентий Ивано
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Средне-Кирпичная, 12, кв. 8 . 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Поповой Верой Се
меновной, проживающей в г. Том
ске. переулок Глухой, 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Киров, 
ского района г. Томска.

Коллектив преподавателей, 
учащихся, служащих и рабо. 
чих индустриального технику
ма с прискорбием извещает о 
преждевременной смерти заве
дующей библиотекой

ГВОЗДАРЕВОИ 
Антонины Константиновны, 

последовавшей 18 декабря 
1957 года.

Вынос тела состоится 21 де. 
,кабря, в 2  часа дня, из квар
тиры покойной (г. Томск, ули
ца Кустарная. 2).

Коллектив гордезостанции 
выражает глубокое соболезно
вание главному врачу 
Сакун Р. Н. по поводу смерти 
ее матери

ВОЛКОВОЙ 
Марии Александровны.

Томскому электромеханическому 
техникуму требуются секретарь-ма- 
шинпстка и дворник.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8 , хозяйственная частй.

-------------------- „ U1U Принпя 13 телефоны- для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ответ. секретаря — 31-19, секр^етариата — 42.40, отделов:
Адрес р е д а к ц и и Р  n.uJh а к у л ь т у о ы  — 42.46. се.пьского хозяйства -  37.39, цромышленного — 37.75, отдела писем — 37-38 в 31.47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательствампартийной жизни — 37.77 и 42.44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры промышленного -  

52.23, бухгалтерии и отдела объявлений 37.36, директора типографии — 37.72.

К30186Э
с. Томск, типография На 2 «Красное Знамя», Тираж 82 тыс. экз. Заказ Hi 3926
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Томскому_ манометровому заводу 
требуются на постоянную работу; 
цнспетчер-нормяровщнк автотранс
порта, юрист, товаровед, грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева. 6 8 ,' отдел кад
ров.

2 — 1
Томскому шпалопропиточному 

заводу требуются на постоянную 
работу: инженеры-механики, тех- 
иикн-механики и опытные электро
монтеры.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, улица 

Трудовая, 20.
5 — 1

Томской областной пчелоконторе 
требуются на постоянную работу 
квалифицированные столяры и ко
чегары.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 35.

2 - 2

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлектро- 
строй» срочно требуется бухгалтер 
на самостоятельный баланс с 
отъездом в Чаинский район на 
строительство Иксинской ГЭС.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, улица На

бережная реки Ушайки, 18.
2 — 2
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